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La devolución de ios diarios a sus antiguos pro

pietarios habría sido acordada en el Consejo de
Ministros el martes 22 de mayo, según fuentes bien
informadas. El anuncio oficial se haría, de acuerdo
a las mismas versiones, antes de la promulgación de
la nueva Constitución. De esta manera el gobierno
accede a las demandas de los ex-ducñ js y los partidos
de la derecha AP y PPC.

inmediatas!

El acuerdo incluiría la de
rogatoria de la actual ley de
prensa y su sustitución por
otra que contemple la nueva
situación. Todo esto con
cuerda con las declaraciones
que hiciera el Presidente el
10 de mayo a Alfonso Baella,
Director de "El Tiempo".
En aquella oportunidad, el
Gral. Morales Bermúdez a-
firmó que la expropiación de
los diarios fue el más grande

■ error cometido por el ré
gimen militar. Añadió que
una comisión estaba estudian
do la solución que daría el
gobierno a este problema. Al
parecer esa comisión ha
actuado con extraordinaria
rapidez.

Los diarios fueron expro
piados por el gobierno de
Velasco en julio de 1974,
para entregárselos a las orga
nizaciones creadas por el
propio régimen militar. Eso
jamás se cumplió, y en la
práctica los periódicos siem
pre estuvieron bajo el control
de la dictadura. Sin embargo,
desde la fecha de la expro
piación hasta marzo de 1976,
algunos diarios recogieron de
terminadas demandas popu
lares. Luego el parametraje
fue absoluto y total,

k  Como consecuencia de la
# total incredulidad del pú-
" blico y del repudio a la dlc-

izlhMUM

tadura ensalzada deliberada
mente por los parametrados,
el tiraje fue disminuyendo y
la situación económica de ca
si todos es desastrosa. Sóio
se mantienen debido al apoyo
económico que les brinda el
gobierno a través de COFIDE.

AP y PPC: sn la yema
ilel gusto

Si bien la característica
de los parametrados es el
ocultamiento sistemático de
toda información referente a
las luchas populares, la men
tira y la deformación de la
realidad del país, de acuerdo
a los intereses del gobierno,
antes, cuando los diarios se
encontraban en manos de los
grandes capitalistas y los gru
pos oligárquicos, la situación
no era sustancialmente di
ferente.

Por eso, las organizaciones
populares y los partidos de la
izquierda se han pronunciado
en contra de la devolución de
los diarios a los antiguos pro
pietarios, planteando que
estos sean entregados a las
auténticas organizaciones po
pulares y los trabajadores de
los mismos periódicos.

Los partidos de la dere
cha han discrepado sobre la
solución a dar al problema.

ijar la fecha de
elecciones es fa
cultad del Gobier
no. La ley de e-
lecciones la dará
el Gobierno Re-
volucionario" .

Con estas enfáticas declara
ciones el Gral. Morales Ber
múdez ha definido la posi
ción de la dictadura militar
frente a las próximas elec
ciones.

Además confirmó lo que
había dicho el Gral. Richter
hace poco: se cumplirá el
cronograma del gobierno. Es
decir, las elecciones serán el
próximo año y el nuevo go
bierno se instalará el 28 de
julio de 1980, según precisó
Morales Bermúdez.

APRA: cono ;;í.¡o
Js gallinero

Estas afirmaciones son una
bofetada al Partido Aprista,
designado sucesor de la dic
tadura por los mismos mili
tares, cuyos dirigentes —como
Luis Alberto Sánchez y Car
los Roca— han sostenido
reiteradamente que será la
Constituyente quien convo
que las elecciones, que éstas
se realizarán en diciembre y
la "transferencia" los pri
meros meses del '80. (Ver
entrevista a Roca en pági
na central de esta misma edi
ción).

El Apra, como lo sostiene
explícitamente Roca, tiene
el interés de realizar las elec
ciones rápido porque se

sienten fuertes en este mo
mento, en tanto su principal
adversario en la derecha,
Belaúnde, recién está comen
zando su campaña.

El temor, no del todo in
justificado, a que se pro
duzca un cambio en la
correlación al interior del
gobierno y los militares de
cidan quedarse unos años
más; y la inminencia de la
desaparición de Haya de la
Torre, son motivos también
del apuro aprista.

Bedoyistas y belaundistas
no tienen prisa. Necesitan
tiempo para recuperar terre
no y para lograr un pacto
entre ellos. Y también traba
jan con el objetivo de con
seguir el apoyo del gobierno,
o de un sector de el. A eso
apuntan las declaraciones de
Belaúnde, de que "en el ac
tual gobierno hay personas
con las que he tenido con
tactos y no he tenido una
ruptura de tipo personal",
poniendo como ejemplo de
ello al propio Morales Ber
múdez.

Además, Belaúnde ofrece
garantías de impunidad a los
militares: "la única responsa
bilidad de la segunda fase es
la de dilatar los plazos". De
esta manera se pone al mis
mo nivel que el Apra, que ha
asegurado que los
responsables de la corrup
ción y las masacres durante
estos once años no serán san
cionados.

La perspectiva de por lo
menos catorce meses más
de dictadura militar ha sido
rechazada por casi todas las
organizaciones de la izquier
da. La desafortunada pro
puesta del Dr. Ledesma de
prolongar por seis meses más
la Constituyente no encontró
ninguna acogida.

La Constituyente termina
rá de aprobar la nueva Cons- ,
titución dentro de tres se
manas. La Asamblea puede y
debe convocar a las elec
ciones de inmediato. No
para 1980 sino" para este
año.

Que el gobierno convo
que a las elecciones significa
no solamente que los mili
tares permanecerán todavía
más de un año en el poder,
sino que están garantizad^
unas elecciones antidemocrá
ticas y con represión al pue
blo, peores aun que las de
junio del ano pasado.

En la Constituyente, si
bien existe una mayoría reac
cionaria, también está la
presencia de una importante
representación popular. Y los
partidos reaccionarios tienen
que guardar una apariencia
democrática ante de los co
micios. Por eso es la Constitu
yente quien debe convocar
a elecciones inmediatas.

Sólo el pueblo organizado
podrá conquistar con su lucha
mejores condiciones democrá
ticas que permitan utilizar el
proceso electoral que se aveci
na.

El Apra, que cuenta con el
descarado favoritismo de los
parametrados, se ha manifes
tado también en contra de la
devolución a sus antiguos pro
pietarios, proponiendo que se
entreguen a sus trabajadores a
los partidos políticos. En am
bos casos, los apristas preten
den controlar uno o más dia
rios.

Por su lado, el PPC y AP
han desarrollado una campa
ña por la devolución de los
periódicos a los grupos de
poder^ porque de esa manera
tendrían amplio acceso a la
prensa escrita.

El Apra no se quedaría sin
diario, sin embargo. El pode
roso grupo Romero, conside
rado por muchos como el
nuevo "imperio Prado", que
recientemente tomó el con
trol del Banco de Crédito,
estiuría en conversagifées con
la familia propieraria para
comprar "El Comercio" y ser
vírselo en bandeja al Apra.
Carlos Raffo sería el hombre
puente entre el grupo Rome
ro y el Apra.

D'3spi.:los masivos

Los antiguos propietarios
son: Expreso y Extra, Manuel
Ulloa, ex-ministro de Belaún
de y hombre fuerte de Acción
Popular. Es uno de los hom
bres más ricos del Perú, con
sólidas vinculaciones a las
financieras yanquis.

El Comercio: la familia
Miro Quesada, conservadora
y anti-comunista. Apoyaron
a Belaúnde durante su go
bierno.

m\
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La Prensa y Ultima Hora;
la familia Beltrán, ultrarrca-
clonaria y pro-imperialista.

Correo y Ojo: la familia
Banchero, herederos del falle
cido magnate de la pesca.
Uno de los grupos económi
cos más poderosos del Perú.

La Crónica: era propiedad
de la familia Prado. Pasó a
manos del gobierno junto con
el Banco Popular y otros bie
nes por malos manejos y ne
gocios fraudulentos de ese
grupo. Su situación no es
igual a la del resto.

La situación de los tra
bajadores de los diarios se
vuelve más incierta con la de
cisión adoptada por la dic
tadura. De hecho ya se han
producido purgas masivas des
pidiendo a periodistas y grá
ficos progresistas. La ultima
está empezando ahora. La
semana pasada fue despe
dido el Secretario General
del Sindicato de La Prensa,
Neptalí Muñoz. Paralelamen
te los periodistas beltranistas
de ese diario han realizado
movilizaciones pidiendo la
vuelta de los antiguos dueños.
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de los analfabetos S()lo 10,000 inscritos,
en el registro de ileíradosjia

¡iropaganda de inscripción no
llega a la población campesina.

La inscripción de
los analfabetos
vence el 2 de ju
lio, pero la cam
paña para infor
marles que pue
den inscribirse en

el Registro Electoral tiene ri
betes tan insólitos, que queda
claro que tras el espectáculo
montado, no hay realmente
voluntad ni apura de inscri
birlos. Y mucho menos de
que lleguen a votar en las
próximas elecciones.
A menos de mes y medio

de la fecha final, los dos mi
llones de iletrados peruanos
no se han inscrito, ni se han
enterado que pueden hacer
lo. En Lima, hasta el 18 de
mayo, sólo se habían inscrito
10,122 ciudadanos, y en el
Callao 1,295. De ellos, un ele
vado porcentaje de mujeres.
Y esto, porque quienes de

bían impulsar la inscripción y
propaganda actúan como si
sus funciones fueran otras.
Para llegar a los vastos secto
res del campesinado y secto
res empobrecidos de la ciu
dad, en los que el analfabetis
mo es elevado, es decir, para
llegar al 28 o/o de la pobla
ción, se han pensado vías in
creíbles.

Con' pleno conocimiento
de que la^ concentración de
la población analfabeta co
rresponde a los departamen
tos de la Sierra, particular
mente Sierra Sur y Selva, la
apertura de oficinas de Regis- ,
tro, en estas zonas se ha he
cho "por etapas" y lentamen
te. Mas aún, los afiches y pro
paganda, en número limitado
no ha llegado a estos lugares.

Se ha establecido un re-
^^jvdtrador por provincia, para
que quienes no saben leer ni
escribir, ni tienen informa
ción al respecto, se acerquen
a  inscribirse. La inscripción
semestral, y casa por casa, es
tablecida en México, como
uno de los medios para ase
gurar la inscripción de la po
blación analfabeta, no ha si
do tomada en cuenta.
Y no porque alguien ha

ya tenido una idea mejor.
Por el contrario, por debajo

'f!
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de las apariencias, los obstá
culos para la obtención de
la libreta de identificación
por parte de los analfabetos,
son grandes.

En primer lugar, la exigen
cia de documentos como pjur-
tida de nacimiento, bautismo,
libreta militar, es válida para
evitar posibles "multiplica
ciones" misteriosas de votan
tes, pero igualmente debe
considerarse al gran porcen
taje de analfabetos que naci
dos en zonas alejadas, aisla
das, carecen de todo docu
mento.

Para ellos no se ha consi
derado la amnistía para ob
tener partidas de nacimiento,
que se dió sin mayores pro
blemas en 1974. Este es el
primer y más grande obstá
culo, al que se añade la ex
traña publicidad pensada pa
ra dar a conocer la apertura
de inscripción.

Para empezar, igual que
cuando Lima era una peque
ña villa colohial, con unos
cuantos miles de habitantes,
se ha decidido informar a
sus habitantes actuales (más
de cuatro millones) leyendo
"bandos", en mercados y es
quinas concurridas de pueblos
jóvenes, utilizando un solo
carro con parlante, para toda
Lima y Callao. Los "bandos"
se leen una vez al mes por los
distintos sectores de la ciu
dad.

La propaganda por tele
visión es a todo color, hecha
para entretenimiento de los
que dinero en mano, hicie
ron el contrabando respecti
vo y compraron su televisor a
colores. Los analfabetos, in
tegrantes de ja masa paupe-
rizada del país, no tienen es
tos aparatos, desde luego, pe
ro por lo visto, a los propa
gandistas oficiales no les preo
cupa. Si una publicidad con
color inútil es más cara que
una en blanco y negro, he
cha para verse en un tele
visor común en blanco y
negro, no importa.

Por otro lado, el silencio
sobre la campaña para la ins
cripción en provincias es to
tal. Y la desinformación
va en doble vía. Si en provin
cias los analfabetos no se han
enterado de la existencia del

.Registro Electoral, en Lima
los alfabetos del Jurado Na
cional de Elecciones no saben
qué sucede en los registros de
provincias.

La versión oficial de que se
han "aperturado" oficinas de
registros, por etapas, no dice
nada. Lo cierto es que son
una oficina por provincia. Los
dos millones de analfabetos
peruanos, en la práctica, no
^on tomados en cuenta. H
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orpresa y desazónSen el movimiento
popular han cau
sado las desave
nencias surgidas
en el equipo que
edita Marka. He

chas públicas por un comuni
cado aparecido en el Comer

cio en el cual algunos miem
bros del Comité Directivo de
clinan toda responsabilidad
política por Marka. Las dis
crepancias que oponen a Jor
ge Flores y Eduardo Ferrand,
de un lado, y a Ricardo Letts
y Humberto Damonte, del
otro, han llegado hasta el
terreno judicial.

• A UD. LE

GUSTA

EL

FUTBOL

Las controversias en el
seno de la revista se agudiza
ron abruptpiente a mediados
de abril al intentarse nombrar
a Ricardo Letts como "Direc
tor de Turno", cargo con res
ponsabilidades periodísticas,
políticas y empresariales.
Letts, hasta ese momento

Sub-director y miembro del
Comité Directivo de Marka,
fue propuesto para ese cargo
por Humberto Damonte.

Los cc. Flores y Ferrand,
•que junto con los dos cc. an
teriormente nombrados con
forman el Directorio de Ru-
namarka S.A., empresa que
edita Marka y La Calle, se
opusieron. Como contrapro
puesta plantearon que Hum
berto Damonte fuera el "Di
rector de Tumo" y Ricardo
Letts ocupara la dirección de
La Calle, manteniéndose Jor
ge Flores como Director de
Marka.

Letts y Damonte no acep
taron, insistiendo en su pro
puesta original. Al no llegar
se a un acuerdo, la situación
se empantanó en el Directo
rio, que es el organismo que
toma esas decisiones: la vota
ción quedó dos a dos.

Según los estatutos Hum
berto Damonte, Presidente
del Directorio, tiene voto diri
mente. Pero de hecho nunca
había ejercido esa potestad
legal. Los acuerdos se toma
ban normalmente _por consen
so o por mayoría absoluta.
Llegadas las cosas a este nivel,
Humberto Damonte convocó
notarialmente a una sesión
del Directorio, Flores y Fe
rrand se excusaron, también

notarialmente, de asistir.
Para definir esta situación

ambas partes están interesa
das en ia realización de una
Junta de Accionistas, que
modificaría la situación del
Directorio. Sin embargo, en
este punto también hay pro
blemas, porque algunas accio
nes han sido impugnadas. El
juicio que ya se ha iniciado a
este respecto según los enten
didos puede durar semanas o
años.

¿Transfondo Político?

La situación producida en
Marka parece tener un trans
fondo político. Jorge Flores,
que ejerce la direcció'n de
Marka desde hace un año y
medio, ha tratado de impri
mirle a la revista una línea
independiente y equidistante
entre las* distintas corrientes
de izquierda.

Sin embargo, la cercanía
de las elecciones y las nego
ciaciones entre los diferentes
sectores de la izquierda para
conformar un frente uniteirio,
habrían sacado a luz las in
clinaciones particulares de
algunos de los miembros de
Marka.

En medios de izquierda se
comentaba también que las
aspiraciones de un dirigente

político, ex-candidato a las
elecciones de la Constituyen
te, que ahora pretendería .uti
lizar Marka como un trampo
lín para lograr un lugar rele
vante en una lista de izquier
da serían un factor impor
tante en esta lamentable dis
crepancia producida en Mar-
ka.

Felizmente, a pesar de es
tos problemas, Marka reapa
rece nuevamente para ocupar
su puesto de lucha en el cam
po popular, bajo la dirección
del c. (Jorge Flores. Espera
mos qvé las discrepancias se
resuelvan lo más pronto posi
ble, evitando agudizar con
tradicciones en el seno de la
izquierda.

Flores Lamas: director de Marka.
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Subastan terreno deportivo
• Los pobladores de los

PPJJ de Ciudad de
Dios, San Francisco, Arenal
San Juan, denuncian que el
INRED quiere vender los
terrenos destinados a la
construcción de la cancha de
deportes. Ante esta actitud

aritipopular, los pobladores el
día sábado 19 firmaron una
solicitud al Ministro de
Vivienda en donde se exige
que se respete dicho terreno.
Participaron en las delibera
ciones los centros educativos
que rodean el campo y las
autoridades del distrito.

Apra es derrotada en'fcoHique''
A Ante la maniobra de la

dirigencia aprista de
querer suspender las elec
ciones del Comité Electoral,
la Asamblea de Pobladores de
Collique el día 20 de mayo
aprobó elegir al organismo
que supervigilará la renova

ción de la Junta Directiva. De
esta forma se consuma un ru
do golpe para los apristas que
han burlado a la población
con el incumplimiento de la
pavimentación y quieren ga
nar tiempo para tapar sus "ac
tividades".

Dejarían sin local a estudiantes
^ Para formar una Pre-
' ESEP, las autoridades
educativas han ordenado el
desalojo de 1 Instituto Na
cional Agrario No. 19 de
Chepén. La Asociación estu
diantil ha levantado su pro

testa para impedir la amenaza
de desalojo. A consecuencia
de ello y por denuncia de un
profesor el SERP dos estu
diantes han sido detenidos y
maltratados.

Contra alza de alquileres.

I  La Asociación de Pro-
' pietarios (por el sistema
de alquijer-venta) de la Zona
E 2A dé San Juan de Mira-
flores han decidido en Asam
blea realizada la semana pa
sada luchar por la deroga
toria del D.L. 22239 por el
que se aumentan los alqui
leres en un 30%. Asimismo
han acordado depositar los
alquileres de los meses pa
sados en el banco de la Na
ción, porque la empresa es

tatal EMADI-Perú, se niega
a  recibirles los pagos men
suales sin el aumento orde
nado por el Gobierno. Para
conseguir sus demandas y e-
chando por tierra el conti
nuismo burocrático de la an
terior Junta Directiva han ele
gido una nueva conformada
entre otros dirigentes por
Luis Oruna, Yolanda de Pas
co, Víctor Díaz, Oscar Reta-
mozo, Rosa Gonzales.

Nace núcleo cultural
A Bajo los auspicios de la
" Agencia Municipal del

P.J. "José Carlos Mariátegui"
presidido por Marino Baez
Estrada, se gestó la flamante
institución llamada: NU
CLEO CULTURAL JOSE
CARLOS MARIATEGUI con
fecha lo de Mayo, Día In
ternacional de los Trabaja
dores, llegando a elegirse la
ririmera Junta Directiva en el
local comunal del Sector "B".
Ll domingo 20 de mayo pres
taron juramento ante el Agen
te Municipal los siete miem

bros del Núcleo Cultural
en una sencilla ceremonia
muy significativa con asis
tencia de las autoridades y
dirigentes vecinales de la
localidad.
, Los siguientes son los mi

embros titulares y fundadores
de la primera Junta Directi
va del Núcleo Cultural José
Carlos Mariátegui: Gustavo
Contreras Sánchez, Jesús
Conde Gómez, Dionisio Ven
tura, José Clemente Flores,
Florentino Gómez Valerio,
Hugo Baños y Gregorio Cueto

Demandan mejores servicios
"Villa María del Per-
petuo Socorro", vuelve

a contar con su Posta Médica

gracias a la pujante labor del
Centro Comunal Femenino
María Auxiliadora y a la
colaboración del Frente de
Lucha de ese barrio. Presidi
das por Celsa Astoquilca. Las
madres integrantes de este
Centro Comunal, han logradt)
que el -area Hospitalaria de
Cárcamo ceda un médico y

una Obstetra, quienes vienen
laborando desde el 6 de
mayo, después de tres años de
paralización de la Posta. Por
su parte el Frente de Lucha
de V.M. del P.S. esta reali
zando una campaña de reco
lección de firmas para agilizar
las gestiones correspondientes
a un mejor servicio de lim
pieza y recojo de basura en el
sector.

Denuncian irregularidades
k  En conferencia de Pren

sa el Comité de De-
fenda de la 3ra. Zona del
Agustino, presidido por Pedro
Aranda denunció las irregula
ridades con que se están lle
vando a cabo las obras de re
modelación en esta zona del
Agustino. Allí viven familias
en 40 mts2, completamente
tugurizadas por lo que se hace
necesario la adquisición de

terrenos para los excedentes
de la remodelación. Ellos soli
citan la expropiación de los
terrenos de la parcela "A" en
Vicentelo Bajo. Denuncian
así mismo a COPRODE y a la
Directiva Central de no ren
dir cuenta de los 5 millones
de soles que la población
había ahorrado para este efec
to. El área de este terreno es
de 80,000 m2.

San Juan: elevan arbitrios
k  La Asociación de Adju

dicatarios de la Ciudad
de Dios, denuncia que el
Municipio pretende subir los

arbitrios en 30%. Los veci
nos de la zona han averiguado
que el Concejo de Lima no ha
autorizado dichos cobros.
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hl C olesfio Prado tomado por alumnos ,r padres de jamilía, el lunes 21. César Barrera (SUTtPj: tres

delito
meses preso.

ser maestro
n Asamblea Na
cional de Delega
dos a realizarse es
ta semana los ma
estros del Sutep
deben decretar el
reinlcio de la
Huelga General

Indefinida exigiendo el cum
plimiento del Acta de Com
promiso firmada el año pasa
do por el Gobierno. Los in
tentos de los maestros por re-
iniciar el diálogo con las
autoridades educativas han te
nido como respuesta la repre
sión. A causa de ello perdió la
vida el profesor Abel Callirgos
y otros 31 maestros sufren
ya tres meses de prisión.

En los centros educativos
se está implementando una
verdadera campaña de mili
tarización. Cualquier tipo de
reunión entre profesores está
prohibida, incluso se controla
estrictamente el ingreso a los
planteles. La represión ha
llegado hasta las Asociaciones
de los Padres de Familia a
quienes también se les
prohibe realizar Asambleas y
por decreto^ Ley se les exige
la renovación de todas sus
directivas. Esto motivo la

protesta de la Asociación de
Padres de Familia del Colegio
General Prada del Callao,
quienes el lunes 21 de mayo
tomaron el local del plantel.

En el Cusco, la represión
de las balas y las bombas
—por lo que un escolar se en
cuentra herido de gravedad en
el Hospital de Policía de Li
ma—, no ha podido frenar la
oleada de protesta popular.
Las autoridades se han vistq
obligadas a suspender las acti
vidades académicas en los
centros educativos.

A pesar de todo, el 70o/o
de las bases en Lima ya han
ratificado la decisión de reini-
ciar la Huelga el 4 de junio,
la que deberá ser decretada
esta semana en Asamblea Na
cional de Delegados del
SUTEP.

la hay, ni la habrá. Abuso y
prepotencia es la única expli
cación de nuestro apresamien
to que la dictadura acalla y
encubre con el calificativo
de "preventivo". Estamos ya
90 días presos sin derecho a
defensa legal alguna. Es decir,
no hay el menor asomo de
respeto a los trechos

Habla César Barrera
Amauta ha conseguido una

entrevista con César Barrera,
2o. Secretario General del
GEN del Sutep, desde su cel
da en la estación PIP de
Chorrillos.

¿Cuál es la razón de su
detención?

Razón valedera y legal no

hunianos ni democráticos que
el régimen actual se aprecia y
pavonea de practivar.

Nuestra carcelería es parte
de la ofrensiva represiva con
tra el pueblo, para impedir
sus luchas e imponer una for
zada paz social con hambre y
olor a cementerio. Somos a
la fecha 30 maestro^ presos
en Seguridad del Estado, de
diversos lugares del país, que
hemos sido perseguidos, y
capturados en nuestros ho
gares, escuelas o en las calles,
como vulgares delincuentes.

Nuestra situación es com
pletamente incierta, aparta
dos de nuestros hogares y de
nuestros centros de trabajo.
Los funcionarios se limitan a
decir que "cumplen órde
nes que vienen de arriba".

¿Qiié posibilidad tiene de
<d)tener la libertad?

No es la primera vez, que
los cc. Armacanqui, Manzur,
Medina, Simoni, Sánchez,
Apaza, yo y los que pueblan
otras dependencias somos víc
timas de detención abusiva
por parte del actual régimen.
Por ello sabemos que nuestra
libertad está en razón directa
a  las luchas del pueblo, en
particular a las del magisterio
nacional y al reinicio de su
Huelga, el 4 de junio.

¿Su detención tiene vincu-
¡itción directa con la huelga
anunciada?

Sí, el gobierno nos apresó
hace 90 días y empezó una
especie de cacería de diriget)r
tes y miembros de base v,
la intención de impedir-.
Huelga del SUTEP, evadir r
la solución del pliego y bur- '
lar definitivamente el acta del
año pasado que firmáramos
con varios ministros.

Pero muy a su pesar, los
maestros del Perú han respon
dido combativamente, y boy-
la conquista de nuestra liber
tad se ha convertido en una
razón más para luchar, para
reiniciar nuestra huelga el 4
de junio, la que a estas al
turas tiene asegurado el éxito.

sindicatos
en lucha

unifican
HRYDN 5.H

desde hace algunas
semanas el gobier
no militar está
poniendo en prác
tica un operativo
de cacería de diri
gentes y luchado

res sindicales con el própósito
Iluso de contener las justas
protestas populares.

Frente a las demandas de
aumentos salariales, reposi
ción de despedidos, trabajo
estable y pleno empleo, el
gobierno responde una vez

más con represión. A la
sombra de la suspensión de
la garantía No. 56 de la
Constitución han sido deteni
dos los dirigentes del SUTEP,
una treintena de trabajadores
bancarios, de la FENTUP.

Empero las organizaciones
sindicales han expresado su
voluntad y decisión de lu
cha unitaria en torno a su
plataforma de combate. Más
de quince organizaciones sin
dicales han suscrito un docu
mento en el que, entre otros

puntos, exigen trabajo estable
y pleno empleo, reposición de
trabajadores despedidos,
nombramiento de contrata
dos, derogatoria de decretos
antilaborales, por la solución
de los pliegos de reclamos de
los trabajadores de ETER-
NIT, FENTUP, SUTEP, Se
guro Social, Productos Cerá
micos, Coop. Jesús María,
etc., por aumento de 15 mil
soles a los trabajadores del
Banco de la Nación.

Igualmente, exigen la liber

tad y corte de juicio de los
compañeros de CROMOTEX,
Mineros y todos los presos
políticos sociales, Incluyendo
a Raymundo Zanabria y Jus
to Arizapana, sobre quienes
pende la amenaza de pena de
muerte. En respaldo a la pla
taforma de lucha han orga
nizado un acto de masas el
jueves 24 a las 6 p.m. en el
local de la FENTUP (Psje. del
Congreso 677) y para el 30
de mayo una movilización
obrero-popular.

I
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trabajadores limeños
forman federaciónLos esfuerzos por

agrupar a las organi
zaciones sindicales y
campesinas del de-
peirtamento de Lima
en una Federación

ingresan a su fase culminante.
Para mañana viernes 25 y el
sábado 26 está programada la
realización de la Plenaria Pre
paratoria del Primer Congreso
de Constitución de lo que se
rá la Federación Departamen

tal de Trabajadores Je Lima,
FEDETRAL.

La convocatoria ha sido
hecha por la Comisión Orga
nizadora de la FEDETRAL
tras el acuerdo de la Asam

blea General de Sindicatos
llevada a cabo el pasado 25
de abril. Al evento están in
vitados todos los sindicatos
obreros y campesinos del
departamento, los cuales po
dran acreditar a sus delega

dos hasta 24 horas antes de
la iniciación del mismo.

Durante los dos días que
durará la Plenaria Preparato
ria los asistentes escucharán
el informe de la Comisión
Organizadora, - detallándose
las acciones que han desem
bocado en este certamen.
Luego se discutirá el guión
del temario del congreso de
la FEDETRAL; finalmente
se convocará al Primer Con-

A'

campas denuncian desalojo

C
inco comunidades
campas que reú
nen a más de
ochocientas fami
lias nativas están
siendo despoja

memoriales. Sin embargo el
Ministerio de Agricultura no
obstante reconocerles el dere
cho que tienen sobre dichas
tierras no les concede los títu
los de propiedad

25 a 50 hectáreas vendiéndo
las en 30 y 50 mil soles. Sus
actividades ilícitas cuentan
con el apoyo de sectas religio
sas evangélicas y protestan
tes dirigidas por norteameri

que anule los despojos y po

das sistemática-
mente de sus tierras por la

[\ deslealtad de un ex-jefe cam
pa que actúa en complicidad
con sectas religiosas evangéli
cas y protestantes.

Las comunidades campas
Quinquiveri, Santoshiari, Chi-
riotari, Quemaropitari y
Champintiari están asentadas
sobre una extensión de 30 mil
hectáreas entre los ríos Ene y
Apurímac, en la zona de Cha-
rate, en el Cusco. Dicha zona
viene siendo reclamada por
los campas desde tiempos in

.
Actualmente muchas fami

lias nativas campas están sien
do arrojadas de sus chacras
por medio de la fuerza. Es el
caso de la comunidad de San
toshiari donde el ex-jefe cam
pa Amadeo Barboza Quisiza-
te, guien abiertamente trai
ciono las aspiraciones del pue
blo campa, atacó con balas y
flechas a los nativos, ayudado
por colonos disfrazados de
campas, causando numero
sos heridos.

Barboza ha negociado con
beneficio propio parcelas de

canos. La justa protesta de
los nativos campéis que ofre
cen resistencia a los despojos
pretende ser neutralizada por
estos "religiosos" quienes ins
tan a los campas a que "sólo
piensen en Dios y no piensen
en las cosas de este mundo".
Con esta prédica barata quie
ren doblegar el espíritu de lu
cha de la población campa.

Empero, las comunidades
campas no caen en este juego
y en forma unánime exigen a
las autoridades de Reforma
Agraria, agencia de Pichari,

bancarios
en huelga de hambre
Bastante debilitados por

el prolongado ayuno se
encuentran los bancarios
Humberto Ibárcena Crisós-
tomo y Luis Rodríguez Carty
quienes se declararon en
huelga de hambre el dos de
mayo exigiendo la reposición
de los bancarios despedidos.

Ellos fueron despedidos
injustamente por el Banco
Popular. Desde el hospital de
Policía donde se encuentran

recluidos los bancarios han

reafirmado que no levantarán
la huelga de hambre hasta ob
tener la reposición de los 57
bancarios despedidos por
efectos del nefasto decreto
010-77.

Actualmente están con las
visitas restringidas a dos días
por semana y pese al tiempo
transcurrido ninguna autori
dad de Trabajo se ha acerca
do al hospital donde fueron
conducidos por la fuerza des
de el Palacio Arzobispal. Ahí
iniciaron su ayuno voluntarió.

De otro lado, el Obispo
Auxiliar de Lima, Monseñor
Beuzeville a pesar de sus es
fuerzos no ha podido contac
tar con el Presidente del Di

rectorio del Banco Popular.

Voceros de la Federación de
Empleados Bancarios señalan
que al parecer José Luis Brou-
sset, máximo jerarca de ese
Banco se ha negado a recibir
lo. r ̂

Humberto ¡barcena v

Luis Rodríguez en el
Hospital de Policía.

cond

greso Departamental de • la
FEDETRAL que deberá rea
lizarse a la brevedad posible.

La plenaria en un princi
pio había sido programada
para la semana pasada, los
días 18 y 19 de mayo, pero
fue postergada una semana
más con la finalidad de dar
mayor tiempo así como las
facilidades necesarias a las ba
ses sindicales para que puedan
inscribirse y participar en la
Plenaria. #

n
ga fin a los abusos. Caso con
trario los campas harán justi
cia de acuerdo a sus costum
bres ancestrales.

Recientemente en su Pri
mer Congreso de Unificación,
las Comunidades Nativas
Campas desconocieron a
Amadeo Barboza y nombra
ron a Moisés Vargas Gente co
mo nuevo Jefe General de
las cinco comunidades. Bar-

boza fue denunciado como
cacique-terrateniente asesora
do por Saturnino Paredes, en-
quistado en una seudo-fede-
ración de comunidades. La
lucha de los nativos campas
está siendo orientada por la
Confederación Campesina
del Perú. •

dé tu
tite.

eternit en huelga general
Los trabajadores de la fá

brica Eternit, propiedad
del cavernario empresario
Juan Antonio Aguirre Roca,
ex-Presidente de la Sociedad
de Industrias, se encuentran
en huelga general desde el lu
nes 14 de este mes en defen
sa del pliego de reclamos re
chazado por la empresa, y por
la reposición de despedidos
con ocasión del paro del 19

de julio del 77.
Debemos recordar que

Aguirre Roca, a la cabeza de
la Sociedad de Industrias, des
conoció olímpicamente el de
creto de reposición de los des
pedidos. El mismo lunes 14
en la puerta de la fábrica, la
Guardia de Asalto detuvo al
trabajador despedido Fran
cisco Delgado sin causa justi
ficada.

represión en alto piura.
A consecuencia de la bru

tal represión contra el
movimiento campesino del
Alto Piura, producida en fe
brero de este año, el campe
sino Tomás Gallardo Ramos,
perdió un ojo. Ahora está a
punto de perder la visión en
el otro ojo.

Todo por negligencia de
las autoridades que lo tuvie

ron detenida desde el pasado
6 de febrero, día de la repre
sión al campesinado piura-
no. Lejos de brindarle aten
ción, sus captores lo mante
nían esposado a la cama de
una posta médica. Recién a fi
nes de abril en vista de la gra
vedad de su estado fue traído
a Lima. Su estado es suma
mente delicado.

ferrocarrileros
del centro alistan huelga.
Un nuevo plazo de huelga

de 72 horas han dado
los cuatro sindicatos que reú
nen a los empleados, carrila-
nes, rodantes y trabajadores
mixtos del Ferrocarril Cen
tral. De no solucionarse las
demandas planteadas, dos mil
doscientos trabajadores se de
clararán en huelga general ma
ñana viernes 25 de mayo. La
huelga debió iniciarse el mar
tes 22, pero la empresa a úl
timo momento firmó un ac
ta en el Ministerio de Traba
jo en que se compromete a

reponer a cinco dirigentes que
aún siguen despedidos y re
considerar los aumentos. Los
sindicatos han denunciado
que mientras los funciona
rios se hacen aumentos de por
lo menos quince mil soles,
la gran mayoría de trabaja
dores con 15 a veinte años de
servicio, reciben un "reajus
te" de 400 a 800 soles men

suales, aparte de un sector
totalmente marginado que
no recibe nada. ENAFER
también incumple los pactos
colectivos.

comedores populares:
muerte lenta.
La atención de los come

dores populares va de
mal en peor según denuncian
los propios comensales. Di
chos establecimientos, bajo
administración del Ministe

rio dé Salud, son frecuenta
dos generalmente por traba
jadores con bajos salarios, am
bulantes, subempleados y
canillitas.

Ellos señalan que el precio
del menú ha sido elevado dos
veces en lo que va del año, sin
mejorar en algo siquiera la ca
lidad de los alimentos. Aparte
de que sirven poco, la alimen
tación, que es de mala cali
dad, no cubre la cantidad de
proteínas y calorías necesa
rias para el organismo huma

no. Tampoco hay variedad en
las comidas.

De otro lado los utensilios
que se usan son de material
sintético, mal lavados, fáciles
vehículos de enfermedades.
Muchas veces se encuentran

bichos en las comidas. Tam
bién el estado de los locales
es sumamente descuidado, an
tihigiénico y con los baños to
talmente malogrados y mal
olientes.

El pasado 26 de marzo los
comensales, agrupados en un
Comité de Defensa de Co
mensales de los Comedores
Populares, CODECOP, envia
ron un memorial al Ministro
de Salud, pero todo sigue
igual.

alza de pensiones en garcllazo
La Federación Universi

taria Garcilasina en uii
comunicado de prensa exige
a  las autoridades de ese cen
tro de estudios la anulación
de las alzas en las pensiones
(120 por ciento) que han oca
sionado que muchos estudian
tes dejen de estudiar. A esto
se agrega otro cobro, el lla
mado "derecho de matrícula"

que es de mjl soles. La FUG
plantea la vigencia de la ante
rior escala. De otro lado de
manda la ampliación de va
cantes pues la universidad es
tá en capacidad de hacerlo,
al tiempo que la Federación
expresa sus temores sobre la
"pureza" en los últimos exá
menes de admisión.

tomas de tierras en puno.
El pasado 22 de abril los

campesinos de la parcia
lidad de Anansayo, distrito de
Lampa, en Puno, iniciaron la
recuperación de sus tierras
usurpadas por el gamonalismo
y que se encontraban abando

nadas. Los campesinos de
Anansayo son base de la Con
federación Campesina del Pe
rú, que alerta a sus bases an
te la posibilidad de represión
contra el campesinado.

gamonal prepara despojo.
Un fundo de mil 380

hectáreas denominado
Kayne fue adjudicado en
1977 a más de 150 familias
de la comunidad de Machaco-
yo, distrito de Yanaoca, Prov.
de Canas. Ahora el ex-gamo-
nal Melquíades Bravo Muñez,
en complicidad con las auto
ridades de la Oficina Agraria
de Sicuani, quiere tomar ven

ganza despojando de las tie
rras a los campesinos de Ma-
chacoyo. Este ex-gamonal
tiene diversas propiedades
como un solar, dos omnibu-
ses y un camión. Los campe
sinos reunidos en asamblea
han jurado defender lo que
por derecho les correspon
de.

m Mfmrm m.
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Asi quedó el Sindicato
de Hoteleros luego

del asalto de la bufaleria
aprista. Roca dice que "no

hay que exagerar".

El Apra no las tiene todas consigo. Las
mutuas desautorizaciones entre Luis

Alberto Sánchez y el Primer Ministro
Richter Prada indican que no hay

fecha para las eventuales elecciones, y que
aparecen rajaduras en el pacto

Apra-Gobierno.
Tras la aparente unidad del Apra se

encuentran dos tendencias abiertamente

encontradas que pugnan por la sucesión ante
la grave enfermedad de Haya. A tal grado

que el propio Morales Bermúdez ha
señalado públicamente su preocupación

por la suerte del partido designado
como heredero de la dictadura.

Amauta ha entrevistado a.Carlos
Roca Cáceres, constituyente y miembro

del Secretariado Colegiado del Apra.
Roca es, aunque se niega a admitirlo,
una de las cabezas de la llamada "Ala

dura" del Apra. Leyendo la entrevista,
nuestros lectores se convencerán
que esta "ala" del Apra no tiene

muchas razones para llamarse "dura";
por lo menos con respecto a la dictadura.

ENTREVISTA A
CARLOS ROCA-APRA:

•- •• ■

«duro»
1

/

• ELECCIONES

¿La Constituyente va a
fijar la fecha de las elec
ciones?

Sí.
El Gral. Richter ha de

clarado que es el gobierno,
de acuerdo a su cronogra-
ma político, el que va a
decidir al respecto.

Eso ya ha sido respon
dido claramente por Luis
Alberto Sánchez, que ha di
cho que una disposición cons
titucional tiene una jerarquía
superior a la de cualquier
declaración que cualquier ciu
dadano civil o militar pueda
hacer.

iPara cuándo van a fi
jar la fecha de las eleccio
nes?

Eso yo no te lo podría
decir en este instante, pero
Sánchez ha dicho que pro
bablemente en diciembre.

Pero el gobierno ha di
cho que en el '80.

Bueno, pero Sánchez ha
dicho que el año tiene 365
días y que también el lo. de
enero es el '80.

Justamente esa es la dis
crepancia, a eso van ¡as de-
clamciones de Richter, a de-
saulorizar a Sánchez. . .

Pero para eso están las
declaraciones de sánchez,
para desautorizar a Richter.
Yo creo que no hay discre
pancias. Va a llegar un mo-"
mentó en que nos vamos a
tener que poner de acuerdo,
todos, los civiles y los mili
tares sobre una fecha de
transferencia.

Si la Constituyente aprue
ba una fecha para las elec
ciones ¿el Apra estaría
dispuesto a convocarlas si el

Gobierno dijera que no son
en esq. fecha?
Yo no creo que se vaya a

presentar esa situación de
fuerza. Creo que tanto el go
bierno de la F.A. como la
Constituyente tienen la mejor
voluntad para poner fin a la
actual situación de un go
bierno de facto.

¿Todos en el gobierno de
la F.A, están dispuestos a
transferir el poder?

Bueno, yo solamente co
nozco las declaraciones de los

hombres que representan a
la F.A. Y supongo, todos
creemos y deseamos que la
F.A. sea un cuerpo unido y
disciplinado que marche ha
cia el mismo objetivo que le
señalan quienes son ahora sus
conductores.

Si hay tanta buena volun
tad ¿por qué esas desauto
rizaciones mutuas entre L.A.
Sánchez y Richter?.

Bueno, son también inci
dentes que pueden suceder
debido a la lalta de práctica
democrática. Exagerar más
de lo debido ciertas cosas que
deben ser tomadas en su de
bida dimensión...

Yo lo pregunto porque no
es la primera vez que Richter
desautoriza o pone condicio
nes. Hace algunos meses puso
como condición la inscrip
ción de los analfabetos.

t! ■

Ahora, otra vez. El Apra ha
pasado del 14 de octubre al
11 de noviembre y ahora al
lo. de diciembre. O sea que
no son especulaciones gratui
tas. ¿ Va a haber elecciones
este año o no?
Yo creo que la idea es

que sí la Constitución se pro
mulga en junio, las elec
ciones debieran ser 6 meses
después. Las elecciones se
rían en diciembre. Esa es la
idea. Sobre esa base los par
tidos representados en la
Constituyente van a tener que
llegar necesariamente a un
acuerdo con el gobierno de
facto.

¿ Y si el gobierno no está
de acuerdo con la propuesta?

Ya veremos que se hace
cuando el gobierno no esté de
acuerdo.

.Morales Bermúdez
ofreció adelantar las elec
ciones en función de que
se acabase la Constitución. El
Apra ha acelerado muchí
simo la aprobación del arti
culado y resulta que el Gral.
Richter dice que de todas ma
neras se cumplirá el cronogra-
ma. ¿No te parece que el
gobierno está jugando sucio?
Entonces ¿cuál es la prisa
para aprobar la Constitución?

Esas son preguntas que
también nos hacemos noso
tros. Yo creo que hay que re-

. para eso están las
declaraciones de Sánchez
para desautorizar a
Ritcher.

//

mitirse a las declaraciones de
Sánchez que ha sido muy cla
ro. Las elecciones tienen que
ser en diciembre y la transfe
rencia debe ser en los pri
meros meses del próximo
año, sin necesidad de esperar
hasta julio. Esa es la posición
del partido.

Además porque sabemos
que en la medida en qiie las
elecciones sean más cercanas,
nosotros vamos a tener mayo
res posibilidades de éxito. Sa
bemos que en este momento
el apnsmo ha reforzado su
posición en estos últimos
meses.

¿Esa es la razón del apre
suramiento entonces?

Nosotros queremos las elec
ciones los mas rápido porque
sabemos que estamos en con
diciones de ganar amplia
mente.

• CON RESPALDO
DE LAS FF.AA

El Apra apoyaría la can
didatura de Morales Bermú
dez a la Presidencia de la Re
pública?

(meditando^ No, nosotros
tenemos un solo candidato a
la presidencia que es Víctor
Raúl Haya de la Torre.

¿De ninguna manera lo
apoyarían?

De ninguna manera, si
nuestro candidato es Haya
de la Torre.

El candidato aprista siem
pre ha sido Haya de la Torre
pero han habido circunstan
cias en que por determinadas
condiciones políticas el Apra
a apoyado a otros candidatos.

Sí, pero esas circunstancias
no se dan hoy día.

Súnchez-Riyhter ,;se rompe el pacto '

.. ¿Morales Bermúdez
candidato? No se
quién lo presentaría..."

¿y si se dieran mañana?
Bueno, estamos tratando

de pensar sobre el futuro
(riendo).

Lo concreto es que Mora
les Bermúdez, en varias entre
vistas recientes no ha negado
la posibilidad de ser candida-
to.

Ah, no se quien lo presen
te.

El Apra no lo presentaría?
B1 Apra presenta desde ha

ce cincuenta años a Haya de
la Torre. Siempre se nos ha
vetado, se nos ha marginado,
se nos ha puesto fuera de la
ley, se le ha impedido'a Haya

de la Torre por todos los ca
minos el acceso al poder.,
Ahora que está en vísperas de
llegar al poder el Apra tiene"
solamente a Haya de la Torre
como su candidato.

y en una fórmula mixta?
(Con énfasis) No hay fór

mulas mixtas, la única fór
mula que el pueblo quiere es
que el Apra vaya al poder y
con Haya de la Torre.

Se ha planteado también la
posibilidad de Silva Ruete. ..

Pero no se ha planteado
dentro del Apra. Eso ló
plantean los periodistas, los
adversarios del partido, los

joSk^idíííÜL-'' ii.ír«Kí



que quisieran un entendimi
ento que el pueblo no respal
da. Pero eso no se ha plantea
do jamás en el Apra. Nuestros
candidatos van a ser todos
apristas. Si solos hemos gana
do el de los votos en
la elección para la Constitu
yente, por qué nosotros ten
dríamos que estar apoyán
donos en gente que está des
gastada por el ejercicio del
poder.

i Y si fuera la condición
para qué la transferencia
ocurra?
No hay condiciones.
Morales Bermúdez ha

puesto una condición. Qué
sea un gobierno fuerte, esta
ble y con respaldo de las F.A.

En eso todos estamos de
acuerdo. El próximo gobierno
tiene que ser fuerte, la fuerza
se la van a dar los votos.
Tiene que ser estable, la esta
bilidad se la va a dar el pue
blo. Tiene que ser respaldado
por las FF.AA., es lógico,
porque no puede pensarse en
este país, y tal como es la
realidad de este país, es im
posible mantener un gobierno
que no cuente con el res
paldo de la F,A.

¿Sería el poder tras el tro
no?

No, es simplemente como
dice la Constitución: la F.A,
no es una fuerza deliberante,
es una fuerza sometida al
poder civil.

• LOS DIARIOS

La posición del Apra es
los diarios a sus trabajadores
pero la posición de Morales
Bermúdez es que ha sido un
profundo error ¿Entonces
habría que devolverlos?

Roca. "iiD hay pugna.', en el Apra

.  . El Comercio

tendría que venir a manos

del Partido Aprista. //

Yo también creo que ha
sido un profundo error esta
tizar los periódicos. No
hemos estado de acuerdo con
esta forma confiscatoria. El
Estado tiene todo el derecho
de poder expropiar. El Estado
podía expropiar, pero para
expropiarlos tenía que
cumplir con ciertos aspectos
legales. La expropiación signi
ficaba pago justipreciado a
sus propietarios y entrega a
los sectores organizados de la
población conforme el
decreto Ley. Eso no se ha
cumplido.
Y cumpliendo eso ¿Uds,

estarían de acuerdo con esa
expropiación ?

Eso es problema del go
bierno. Habría que ver que
solución le da el gobierno a
ese problema para nosotros
podernos pronunciar. Hasta
este momento, nosotros dis
crepamos de las formas que
se están dando para la so
lución de este problema. Te
nemos nuestra propuesta...

¿Cuál es esa propuesta?
La de los diarios para

¡os trabajadores manuales e
intelectuales. Ahora hay que
analizar también caso por
c^o. No es lo mismo, por
ejemplo. El Comercio que La
Prensa. Lo ideal es que los
ditóos sean entregados a sus
tramjadores manuales e inte
lectuales. Esa es una idea que
yo he defendido siempre.

Pero hay otras ideas. Por
ejemplo el compañero Andrés
Townsend expuso una idea
muy interesante. Que se
podía entregar los diarios se
gún su tiraje a los partidos
políticos según su votación.
Son otras formulas, hay que
buscar con imaginación una
fórmula que signifique, en
primer lugar, no devolver los
diarios a sus antiguos propie
tarios. ..

¿Y al Apra le tocaría El
Comercio?

Bueno, (riendo) yo supon
go que sí el que mayor ti
raje tiene es El Comercio,
en este caso. El Comercio
tendría que venir a manos
del Partido Aprista Peruano.
Y si la izquierda marxista ob
tiene el segundo o tercer
lugar, tendría La Prensa o
Ultima Hora, no sé. Bueno,
son fórmulas. Pero hay que
tener imaginación para ensa
yar una fórmula que sig
nifique, primero, que los
diarios no vuelvan a sus
antiguos propietarios y se
gundo, que se entreguen a
los trabajadores manuales e
intelectuales, a los sectores
organizados de la población,
a lós partidos políticos, a los
sindicatos, bueno ver fór
mulas de solución. Estas fór
mulas no van a resolver to
talmente el problema de la
prensa, pero hay que resol

verlo en alguna forma. El
gobierno debe resolverlo.
Ahora, si el gobierno ter
mina su período y no resuel
ve, es lógico que el próximo
gobierno y el próximo
congreso elegido por el
pueblo tendrían que resolver
definitivamente este asunto.
.  ¿Pero qué elecciones
democráticas puede haber
con todos los periódicos con
trolados por el gobierno?

Es logico, aquí hay un
gran problema. Por eso no
sotros hemos exigido la plena
libertad de prensa, la reaper
tura de las revistas, la posibili
dad de que aparezcan nuevas
publicaciones, de que no haya
control de parte de la OCI en
todo aquello que se publica.
Nosotros hemos sido las pri
meras víctimas de esta situa
ción con La Tribuna.
Además, Uds. saben, el Apra
no tiene en este momento un
periódico. ..

Pero tiene bastante acceso
a los parametrados, por decir
lo menos.
Yo creo que tfene un

acceso acorde a su votación
electoral.

La dictadura favorece al
Apra. Es el caso de los para
metrados por ejemplo, donde
las opiniones del Apra son
destacadas, mientras que de
terminadas posiciones de la
izquierda no aparecen por
ningún lado.

Vuelvo a repetir lo que he
dicho, creo que la informa
ción periodística corresponde
al volumen electoral de cada
partido.

Por ejemplo, Hugo olan-
co, da una conferencia de
prensa y tos parametrados no
publican una linea.
No estamos pues todavía

frente a una prensa libre.
Esta es una prensa controlada
por el gobierno militar. . .

Pero que favorece al Apra.
Si tu llamas a esto favori

tismo al Apra, esa es tu opi
nión. Yo creo que también
muchas de las intervenciones
apristas, etc., etc., aparecen
muy relativamente en los
periódicos.
A Bedoya tampoco lo de

jaron hablar en la TV en
Chimbóte en días pasados.
Esos son hechos, no son
opiniones, por qué crees
que hay este favoritismo del
gobierno respecto al Apra?
Yo no creo que haya favo

ritismo, sinceramente. '

• CONTROL
SINDICAL

¿Por qué el Apra ha perdi-
do el control de los sindica
tos?

Yo no creo eso. Yo creo
que ha habido una política
durante la dictadura militar a
favor de comunismo, a favor
de la CGTP. Yo soy en ese
sentido muy claro, no porque
crea, que no se tenga que co
rregir ciertos defectos en el
movimiento sindical aprista.
¿No ctrees que esa caida

del Apra se debe a la política
del Apra de no hacer olas
frente al gobierno militar?

Yo creo que el Apra está
recuperando sindicatos, y en
la medida en que no haya un
favoritismo del Ministerio
de Trabajo hacia la CGTP el
Apra va ir mayormente con
trolando el movimiento sin
dical. Naturalmente necesita
mayor combatividad en este
campo, necesita tener una po
lítica mucho más decidida...

¿Tú crees que ahora no es
decidida ni combativa?

No, yo creo que debe ha
ber más combatividad y más
decisión.

Lo que está sucediendo es
que en el Ministerio de Traba
jo los pliegos de reclamos de
sindicatos de la CGTP y sindi
catos clasistas no se tramitan

y los del Apra si.
Bueno, parece que se está

invirtiendo la situación. De
todos modos yo creo que el
Apra en el poder y con un Mi
nistro de Trabajo Aprista. .-.

Controlaría los sindicatos.

.  . .el movimiento sindical
aprista, naturalmente, tendría
mucha fuerza. Porque el Apra
implementaría toda una polí
tica en beneficio de los traba
jadores, más de lo que Uds.
mismos se puedan imaginar, y
nosotros recuperaríamos gran
parte de los sectores de traba
jadores. ..

¿Utilizando los mismos
métodos que ahora? Por
ejemplo, la captura del sindi
cato de Marcona por la fuerza
con el apoyo de la polieía y el
reconocimiento del Ministerio
de Trabajo.

No conozco esa situación.
Lo único que podría decir es
que no hay necesidad de este
tipo de acciones violentas pa
ra recuperar sindicatos. La
clase trabajadora sabrá ver lo
que el Apra desde el gobier
no realice, y estoy seguro que
va a haber un incremento en
el campo sindical. Está ha
biendo ahora muchos sindica
tos que están volviendo.

¿Podrías mencionar algu
nos?

Bueno, habría que pregun
társele a Julio Cruzado. Pero
él el otro día, en un informe
que nos dió, nos explicó que
había un repunte en las po
siciones de la CTP.

Se te sindica como jefe de
los búfalos que operan en el
Congreso.

Absolutamente, yo no ten
go nada que ver con búfalos.

Pero el Apra tiene que ver
con búfalos.

Bueno, eso es un término
que se utiliza despectivamen
te. Hay compañeros discipli
narios, naturalmente, pero yo
soy el más lejano a cualquier
tipo de fuerza de choque. . .

Esos disciplinarios no solo
cargan palos sino armas en
cantidades considerables, co
mo se demostró en el enfren-
tamiento a los chitos del PPC
en la Plaza Bolívar.

Bueno esos han sido inci
dentes ya superados sobre los
cuales no hay que volver. A
partir de esa voz ya no ha ha
bido ningún problema.

Constantemente hay gente
golpeada en los baños del
Congreso, en las galerías.

Bueno, y por qué no se de
nuncia eso, por qué no vienen
a decirlo a mí. Yo no conoz
co absolutamente de esas co
sas.

, Conoces a ".Mocherito"?
rilo

No conozco nada de eso,
no tengo nada que ver con
esos asuntos.

Esos cuerpos disciplina
rios, si pueden ser llamados
así, han tenido un papel tan
relevante en la Constituyen
te como el de la Célula Parla
mentaria Aprista.
No exagere. Esto ya es una

cosa concluida. Para que vol
ver a tratar temas que...

Volvemos a tratar esos te
mas porque si los búfalos han
podido actuar con tanta im

punidad cuando el Apra no
es gobierno ¿Qué pasaría si
el Apra fu era go b ierno ?
No hay que exagerar cier

tas situaciones lamentables
que se han presentado en la
Constituyente, ni se deben
generalizar ese tipo de cir
cunstancias. Hay que ser obje
tivos. Ha habido problemas
que han sido controlados y

Cruzado:

¿será el próximo
.Ministro de Trabajo?

.. Con un
Ministro de

T rebajo
aprista el

movimiento

sindical

aprista tendría
mucha fuerza..

superados. Y yo si puedo de
cir que he tenido una partici
pación directa para que estas
situaciones sean controladas y
superadas. Creo que ahora no
hay ningún tipo de problema
de esta naturaleza.

• LAS ALIANZAS
DEL APRA

¿Por qué hay una larga tra
yectoria alianzas del Apra con
partidos de derecha y extre
ma derecha?

El Apra no ha tenido alian
zas con partidos de derecha.
El Apra lo que ha tenido son
compromisos transitorios
para poder obtener la legali
dad o para poder mantenerla.
En 1956 no hubo pacto con
Prado.

¿El compromiso transito
rio con Odría les duró désde
1963 hasta 196 7?

Pero fue un compromiso
transitorio limitado exclusi
vamente a la elección de las -
mesas directivas de la cáma
ras. ..

Fueron juntos a ¡as elec
ciones municipales

Perfecto, pero es que
Odría había obtenido una al
tísima votación en el Perú.
No hay que olvidar que en
1962 Odria gana en Lima, y
no con el voto de la derecha
solamente, gana con el voto
del pueblo, porque Odría
arrasa en las barriadas.

Apoyaron a Odría para
presidente en 1962.

Víctor Raúl Haya de la
Torre renunció a su legítimo
derecho, para apoyar la elec
ción en el Congreso del Gral.
Odría. Este se produce el 17
de julio, pero el golpe mili
tar se produce al día siguien
te. O sea que esto fue un ges
to personal de Víctor Raúl,
un gesto que sólo la historia
debe juzgar. Porque fue un
gesto personal de él para im
pedir el golpe...
O sea que el partido no lo

aprobó.
El partido, solidario siem

pre con las decisiones de su
jefe, comprendió las razones
por las cuales él personalmen
te había decidido renunciar a
su legítimo derecho para im
pedir el golpe de Estado. La
mentablemente este gesto ex
tremo de Víctor Raúl no tuvo
efectos porque el golpe de Es
tado se produjo al día siguien
te. Pero ahí no hubo pactos
ni alianzas, era el gesto perso
nal de Haya de la Torre, nada
más.

¿ Tú crees posible que. se
repita un gesto de esta natu
raleza?

Creo que no está en peli
gro en este momento la posi
bilidad democrática en el Pe
rú. La F.A. ha empeñado su
palabra asegurando la trans
ferencia libre del poder, y en
ese sentido Haya de la Torre
está en condiciones de ser el
próximo Presidente...

¿Tú descartas la posibili
dad de un golpe de aquí al
80?

Yo no puedo descartar na
da. Lo único que puedo decir
es que nosotros anhelamos
que la F.A. vuelva lo más
pronto a sus cuarteles y deje
al pueblo que se gobierne.



Mujer Descasada" gustará so
bretodo a las mujeres. A más
de una le quitara la .venda de
los ojos.

La Cartelera cinematográfica CINE CLUB... "KUNAN".-
sigue sin mayores variantes y Viernes 25, "Violación en
nada de interés. Lo único res- Primera Página" de Marco Be-
■jatable es "Grupo de Fami- llochio. La manipulación^ de
lia" del maestro Luchino Vis- la prensa a través de la croni-
conti. Le sigue a mucha dis- ca amarilla. Recomendable a
tanda "El Estafador" que los periodistas parametra-
dirigido por Daryl Duke ha dos, de esos que gustan a
obtenido una serie de premios "Opinión Libre". Sábado
en su país natal, Canadá. 26, exhibe un filme poco
Tiene buen reparto. . . "Juego conocido de Martin Trapar
Sucio" con la simpática Gol- "El día que no Morirá". Las
die Hawn, por momentos funciones son a las 6:15 y
llega a divertir. Actúa un 8:30 en el Auditorio de la
debutante, el com 'diante Av. Arica 207 MUSEO
Chevy Chase. Dirige Colin DE ARTE Y CINEMATECA

UNIVERSITARIA ViHiggins. . .
Los productores de "DamiaU'

ernes
25 exhibe "Tierra sin Pan"

La Profecía II" estarían en un dentro del ciclo dedicado a
serio aprieto porque "un hijo realzar la figura del genial
de Satanás" (si es que ya no director español Luis Bu-
está) va a llegar a ser presiden- ñuel. Sábado 26, proyecta
te de los Estados Unidos, si "Viridiana" una de sus me-
continúa la serie. También jores películas. Excelente
le han encontrado cierta re- actuación de Francisco Re
lación a las transnacionales y bal y Silvia Piñal. . .Domin-
al "hijo del diablo" o "anti- go 27, no se confirma el
Cristo . Todo esto sucede en refrán de "tal palo tal asti-
el mediocre filme de reciente lia" Juan Luis Buñuel (hijo
estreno, donde se juega con de Luis) nos entrega una
todas estas "revelaciones bí- obra mala; "La Mujer de las
blicas". Ni aún los fanáticos Botas Rojas" El horario es a
a este tipo de filmes encon- las 6:15 y 8:30 p.m.. . .CINE
traran algo nuevo. La mayo- CLUB TELEFONICO. Pro-
ría de las escenas son refritos yecta el domingo 27 a las
de anteriores historias de te- 6:30 en su local de la Av.
rror. . . Aprovechando el éxi- Uruguay 335, "Los Compañe-
to de Farrah Fawcett (no es ros" de Mario Monicelli. Tra
ía de Manuel Ulloa) en la se- ta de las lucljas por la con-
rie televisiva "Los Angeles quista de las ocho horas de
de Charlie", los productores trabajo en Italia en el siglo pa-
americanos nos envían "Al- sado. . . "LUIS BUÑUEL".—
guien mato a mi marido". Hoy a las 6:30 y 9:00 p.m
Esperpento, donde el humor va "Juego de Masacre" de
se mezcla con el hecho poli- Alain Jessua, en el Auditorio
cial. Lamont Johnson, el di- de la Av. Arica 207. . . . MI-
rector de este desguisado no NISTERIO DE TRABAJO.—
cumple con lo uno ci con lo Presenta el domingo 27 a las
otro. Ferrah Fawcett lo único 3:30, 6:30 y 8:30 p.m. "Una
que hace es lucir su cara de Ventana al Cielo" (2da
"poster", encantadora por Parte) del director Larry
cierto, pero pésima como ac- Peerce. Almibarada histO'
triz. . . No deje de ver "La ria sobre dos adolescente.s,

INTELIGENCIA.— Semana a
semana la televisión nos vie
ne diciendo que dentro de la
familia de los primates (mo
nos), los más sabios e inteli
gentes son los chimpancés.
Los represivos, golpistas, los
que generalmente hacen las
labores policíacas son los go
rilas. Ha esta conclusión se
llega después de ver durante
varios domingos seguidos, y
ahora, todos los jueves la serie
sobre "El Planeta de los Si
mios". Todo esto trajo una
serie de rumores en Telecen
tro, incluso se llego a hablar
de infiltrados. infiltrados.
SECRETO.— Sin ninguna
promoción fue trasmitido un
excelente programa: "Festival
de Danzas de Rusia". La pro
ducción y conducción estuvo
a cargo de Orson Welles. Se
vio todo el rico folklore de la
Unión Soviética. Uno de los
pocos espacios culturales bue
nos de las últimas semanass.
Lástima que la trasmisión fue
casi en secreto.

DESPIDOS.— La milita
rización de ENRAD-PE-
RU no tendría otro fin
que comenzar una nueva
ola de despidos (a fines
del año pasado fueron ce
sados más de 200 trabaja
dores). Como se sabe la
presidente ejecutiva ha sido
asumida por el Coronel
Eduardo Rivas Merella y la
gerencia general por el Co
mandante Luciano Arangoi-
tia. El "hueco económico"
de la empresa sería inmenso y

los trabajadores nuevamente
los paganos. . . A propósito
de Canal 7 hace años adquirió
equipos de televisión france
ses, los que costaron muchos
millones de soles. Hasta la fe-
fecha no han sido utilizados y
muchos de ellos se encuen
tran totalmente malogra
dos. . .¿Y los responsables?

BONIFACERIAS.- El pro
grama "A Fondo"^ se esta ga
nando la antipatía popular.
Primero, por el "animador"
Ricardo Belmont Cassinelli,
cuya "verborrea" sólo es su
perada por algunos "comen
taristas de fútbol. Segundo:
los personajes que presenta.
Todos recuerdan el primer
programa en que con verda
dera flema británica el Mi
nistro de Economía y Finan
zas, Javier Silva Ruete decla
ró que el hombre que más
admira en toda la historia del
Perú es el General Morales
Bermúdez, ¿Será porque le
dió la chamba?. . . Otro caso
fue el martes antepasado, en
que secándose 8 veces el su
dor y fumándose media caje
tilla de cigarrillos en veinte
minutos, vimos a Roberto Bo
nifaz el Presidente Ejecutivo
de Super EPSA quien muy
"suelto de huesos y grasa"
dijo que las colas en los super
mercados son la confianza
que el pueblo tiene en estos.
¿De qué? nos preguntamos.
Cuando acudimos a ellos no
se encuentra nada y para col
mo conseguir un kilo de arroz
significa hacer cola desde las
cinco de la mañana. No se
juega con el hambre del pue
blo con tanto cinismo, señor
Bonifaz. #

8

que Arturo, locutor del sin
tonizado programa matutino

Una de la radio. .. "Lo bueno, lo malo y lo feo",
ya na roto "por accidente",

.  . .El micro de Radio Mo- sillas, mesas y hasta el telé-
derna está en' peligro. Enri- fono. ^

m

Ahrií de Vivero: La trausjerem ia ul AFRA ha coiiieinudo.

ínc: despidos y
traspaso al apraCon ocasión del Pa

ro Nacional del 9
de enero, la poli
cía tomo el con
trol del local cen
tral del Instituto
Nacional de Cul

tura, llamada nada menos que
por el jefe de Relaciones Pú
blicas del INC, Juan Paredes
Castro. Ese mismo día fue de
tenido Enrique Soria Sánchez
Secretario General del Sindi
cato y cuando salió libre, on
ce días más tarde, su contra
to había terminado.

A partir de ese momento
veinte compañeros suyos han
sido despedidos. Y el argu
mento ridículo de la falta tíe
dinero se viene al suelo si ha
cemos comparaciones de ha
beres: si bien los sueldos de
los contratos y nombrados
que han ingresado a la insti
tución con el Sr. Francisco
Abril de Vivero, son menores
que los de otras reparticiones
públicas, quienes están ingre
sando ganan el doble o el tri
ple de los separados.

El Sr. Abril de Vivero ^or
ejemplo gana 60 mil de,bási
co, César Ureta 46,800, José

Luis Herrera 38,500, Percy
Murrillo 38,500; Adolfo
Loayza, (nombrado desde an
tes) 46,200. Sueldos básicos
se entiende. La gente que ha
salido tiene como promedio
de haber 20,000 soles; así
ocurre con los diez emplea
dos que trabajaban en la bi
blioteca del convento de Sari
Francisco. Sin ir muy lejos, el
Secretario General separado,
Enrique Soria, percibía
16,000 soles.

Pero el asunto de fondo
es la conducción misma del
INC: expulsar a veinte em
pleados tiene un trasfondo
político y eso significa una
sola cosa: transferencia del
INC al Apra. Quienes deci
den ahora en el INC están
vinculados a ese partido:
Abril de Vivero, Ureta y
Loayza son simpatizantes, el
primero, y militantes los dos
últimos.

Estos señores, a pesar que
en documentos escritos y en
discursos han señalado su res
peto {)or la ley, y que Abril
declaró al empezar el año que
este sería el año de la estabili
dad laboral, simplemente des

piden a quien quieren, remue
ven al que les place, hostigan
a toda persona que quiere ha
cer actividad sindical y le dan
el sanbenito gastado de "polí
tico" o "comunista". Así es
como pone "el estado.^l ser
vicio de la cultura"'el Sr.
Abril.

Un reciente contratado, el
Sr. Carlos Gassols, actor de
cierta trayectoria, ha decla
rado en su condición de Di
rector del Teatro N.acional
Popular, que dicha actividad'
debe perecer y que por lo
tanto el INC no necesita te
ner actores de planta. Y en
efecto se han despedido a los
pocos actores que le queda
ban al Instituto. Si el INC
quiere dejar de hacer teatro
¿para qué ha contratado al^
Sr. Gassols?

Pero las cosas están cam
biando en la base, así como
han cambiado en la cúpula:
después de un reflujo^ el mo
vimiento sindical esta dando
desde marzo señales de vida
activa: El Comité ejcutivo
del Sindicato está aprobando
su plan de trabajo; se sabe
(|ue el INCi sí' dispone di'

fondos para aumentar a sus
trabajadores, y no hay ningu
na razón, salvo la política
aprista del amedrantamiento
para que los contratos anua
les de muchos trabajadores,
se conviertan en contratos de
dos o tres meses, o peor, que
no. firmen contratos y que se
pague mes a mes, teniendo al
empleado siempre en la cuer
da floja.

De otro lado existe ya un
pliego de reclamos de los
siempre preteridos empleados
cft la Biblioteca Nacional, un
Petitorio de los Trabajadorc^
del Archivo Nacional exigien' w
do la mejora de las insalubres
condiciones de trabajo y se
está preparando el pliego de
reclamos del sindicato, uno
de cuyos puntos más impor
tantes es la reincorporación
de todos los despedidos.

"Cuando alguien habla del
espíritu, cuida bien tus bolsi
llos" dijo un poeta, y eso es
lo que están haciendo los tra
bajadores del INC cuando es- .
cuchan los discursos del Sr,
Abril de Vivero. a

/

folklore en
el municipalel sábado 19, en el

vetusto y no
siempre bien cui
dado teatro Muni-
nipal, por .prime
ra vez en lo que
va corrido del

año, los artistas folklóricos pu
dieron presentarse a un públi
co variado. La platea (500 so
les) estaba llena de turistas
que aplaudían todo lo que sa
lía y la cazuela (100 y 50 so
les) estaba colmada de los en
tendidos, de la gente del pue
blo.
• Entre los muchos artistas
que se presentaron en un es
pectáculo que duró exacta
mente dos horas, aparte del
consagrado Jaime Guardia
con su Lira Pausina, destacó
de manera especial el guita
rrista Manuel Prado, un vei;
dadero virtuoso que entregó
dos canciones ayacuchanas,
el cantante y tenor vernacu

lar cuzqueño "'Wiracocha",
quien a pesar de enfrentarsi'
a un micro malogrado tuvo
suficiente fuerza y sobrie
dad para llegar al público.
Mención especial merecen,
como siempre, los artistas pu-
ñenos de la Banda Regional
de Puno ("es mucha banda"
dijo un espectador elogiándo
la) que intervino de manera
sobresaliente en la célebre
"Diablada Puneña" y el her
moso "Carnaval de Moho".

Los artistas de Junín estu
vieron representados por
"Los románticos del Centro"
muy diestros en el manejo del
triste saxofón. Los huancaí-
nos se lucieron en baile de la
herranza llamada "Quija".
Debutó en las mulizas, algu
nas con fuga de huayno, el
dúo "Tania y Lisi", dos jauji-
nas que prometen. Por haber
sufrido un accidente automo
vilístico no pudieron presen-

tarse los danzantes de tijeras
"Inticha" y "Zorrino".

Como los micros estuvie
ron intermitente bien, y mal,
era un poco difícil, desde la
cazuela reconocer a los artis
tas, y además no se había dis
tribuido programa. AMAUTA
logró informarse mejor por
que pudimos hablar con Eras-
mo Torres Alvarez, un intér
prete del Departamento de

Ayacucho que estaba confun
dido con el público. Por él su
pimos que uno de los eximios
danzantes de la diablada po-
neña era Gerardo Barboza,
un danzarín que "tiene sus
hinchas".

El espectáculo se repetirá
este sábado 26. Ojalá que pa
ra entonces se prepare con
venientemente el equipo de
sonido y se arreglen los ba
ños que estaban poco pre
sentables el sábado pasado.



CASO LOZANO

b represión

en el

bonquíllc ¡ u abiielita de l erjiundo Lazado
ha llevado a los tribunales a

los policías que mataron a su nieto

Dos dé los policías inculpados en el caso Lozanono son raras las
flenuncias que
por tortura se
cometen en las

cárceles del país,
lo raro es que por
estos delitos se

logre abrir proceso judicial
contra los miembros del apa
rato policial que los co-

y J;°ten. La presión popular ha
jgrado sentar en el banquillo

,  a 6 miembros de la guardia
\  civil, acusados de la muerte

por torturas del estucl'iante
Femando Lozano Meléndez
en noviembre de 1976.

Los acusados de los de
litos contra la vida, el cuerpo
y la salud; lesiones seguidas
de muerte y contra los debe
res de función y deberes pro
fesionales; abuso de autori
dad, son los oficiales 'de la
G.C. Mayor Amado Amado
González, Teniente Marco
Antonio Rodán Bazán, Te
niente Leónidas Morales Ca-
vero. Teniente Raúl Bayona
Martínez; y los guardias
César Barrera Días y Leon
cio Cabanillas Cotrina.

Femando Lozano, estu
diante de Sociología de la
Universidad Católica de Lima,
(lo 22 años de edad y mili
tante del Frente de Izquier
da Ri volucionaria (FIR) fue

detenido el 26 de noviembre
de 1976, luego que se des
cubriese un automóvil que
transportaba propaganda
política del FIR.

En la madrugada del día
siguiente, el 27 noviembre,
Fernando Lozano dejaba de
existir. Sus familiares han de
clarado que su cadáver mos
traba "signos evidentes de
maltratos , que su ropa "es
taba totalmente mojada y que
los zapatos semejaban una
esponja". Sin embargo, un
comunicado del Ministerio
del Interior informó que su
fallecimiento fue causado por
un infarto pulmonar.

Pero en el protocolo de ne
cropsia se ha establecido que
el cadáver de Lozano presen
taba lesiones y traumatismos
en diferentes partes del cuer
po producidos por el golpe
con algún objeto. Esto no ha
sido mencionado ni explicado
en el parte policial ni en el Co
municado del Ministerio del
Interior. Sus familiares han
presentado pruebas documen
tadas de que el joven Lozano
no sufría ninguna afección
pulmonar.

Para cada uno de los in
culpados el Fiscal, Dr. Pedro
Hidalgo ha solicitado 4 años
de penitenciería, 8 años do

inhabilitación, y el pago de
200 mil soles de reparación
civil en forma solidaria.

La acusación del Fiscal se
fundamente, en el primer
lugar, en el hecho de que el
allanamiento del local del
FIR se hizo sin autorización
del juez por lo que los guar
dias Cabanillas y Barrena son
acusados de abuso de autori
dad. Evidentemente deberían
ser juzgados también los ofi
ciales GC que ordenaron el
allanamiento.

En segundo lugar el fiscal
afirma que "si el chofer Jesús
Pacheco Chávez, que no tenía
nada que ver con las especies
requisadas por la GC, se le so
metió a crueles maltratos, es
de suponer lo sufrido por el
agraviado quien si tuvo parti
cipación". "Es evidente —aña
de— que el agraviado fue so
metido a crueles maltratos
por los inculpados, y las
graves lesiones ocasionadas le
produjeron la muerte".

Además señala el fiscal
cuando se produjo la crisis
de salud (Je Lozano, "lo
lógico y natural hubiese sido
dar cuenta de tal hecho in
mediatamente a los familia
res, pero no fue así ya que en
forma rápida se le manda a un

CASO ABAD:

hospital donde solamente se
pudo atestiguar sobre su falle
cimiento". A sus familiares se
les dio cuenta sólo cuando
Lozano se encontraba en su
ataúd.

Han surgido también
contradicciones entre las de
claraciones del Mayor Amado
Cionzález con lo que dicen los
tenientes Rondán y Morales,
sobre los interrogatorios a
que sometieron a Lozano. Mi
entras el primero dice que le
veía aparentemente sano, se
reno y muy difícil en sus
respuestas por lo que tu
vieron que gritarle con tér
minos soeces, los otros dos
dicen que Lozano respondía
con precisión y colaboraba
con sus declaraciones por lo
que no hubo necesidad de
gritarle ni de emplear pala
bras injuriosas.

Desde el 24 de diciembre
en que se inició el juicio
oral en el 5to. Tribunal Co
rreccional las contadas au
diencias que se han realiza
do no han durado ni 20
minutos cada una. La pri
mera audiencia fue frustrada
por la ausencia de tres de los
inculpados. En esa ocasión el
tribunal ordenó la inmediata
captura de los acusados, lo
que no ha sido cumplido. A

ex-avioneros

con orden de cqpturoLos siete ex-avioneros
a quienes la Fuerza
Aérea acusó de la
muerte del joven re
cluta José Abad Sal-
darriaga están nueva-
nente con orden de

captura dispuesta por el Juz
gado Militar Aeronáutico de
Chiclayo, a pesar que en las
investigaciones se demostró
que eran inocentes.

>  Ahora se les acusa de de
lito contra la "administración
de Justicia Militar".

Lo cierto es que, según
denuncian los familiares de
los acusados, lo que se bus
ca son "chivos expiatoriós"

para ocultar a los verdade
ros a.si'sinos del joven Abad
(|ue según las evidencias
serían dos oficiales de la FAP.

Un octavo inculpado. Na
tivo Pérez López, también ex-
avionero, ha dicho que cono
ce los nombres de los verdade
ros asesinos y que en el trans
curso del próximo juicio
sobre el caso hará impor
tantes revelaciones, según
consta en periódicos de Piura.

Nativo Pérez pulverizó las
acusaciones de una Comisión
de la FAP que "investigó" el
asesinato y acusó a los ocho
avioneros, al declarar que
fue inducido por el Mayor

Solórzano, abogado asimñ;'-
do, a acusar a sus compañe
ros que son totalmente ino
centes. Según declaró anté el
juez, Solórzano lo obligó a
hacer estas falsas acusaciones
bajo ciertos ofrecimientos de
arreglarle sus documentos y
conseguirle trabajo estable.

Nativo Pérez sigue deteni
do en la Comisaría de Talara,
donde se produjo el horrible
homicidio y es considerado
como testigo clave en el caso.
Nativo Pérez pidió una dili
gencia de confrontación con
todos los elementos que han
servido en la Base Aérea de
Talara e inclusive con al

gunos oficiales para descubrir
a  los verdaderos asesinos.
Pero tal diligencia no se pro
dujo por disposición del Mi
nistro del Interior y asimismo
quedaron pendientes numero
sas diligencias claves.

Aparte de Nativo Pérez,
los otros acusados son Jaime
Cruz Ortiz, Sixto Maldonado
Mejía, Wilberto Noblecilla
Nizama, Froilán Carreño Oje-
da, Olwer Rivera Vera, Eleo-
doro Arcela Castillo y Al
fonso Sócola Sánchez. Sobre
ellos pende ahora orden de
captura a pesar que todas
las evidencias señalan que son
inocentes. A

FUE CARRO DE LA GC:

encubren
grave
atropello

ñ accidente oca

sionado por un
vehículo oficial
de la Guardia Ci-

I vil manejado por
I una mujer en es
tado de ebriedad

ha originado una ola de indig
nación popular en Iquitos por
la tergiversación y silencia-
miento del hecho. Un Gene
ral de la Guardia Civil apelli
dado Miranda estaría impli
cado en el hecho.

El accidente se produjo la
noche del lunes 2 de abril
cuando el automóvil Dodge
Coronet color blanco de placa
KG-;-9318 chocó contra dos
vehículos estacionados y lue
go se subió a la vereda atrope-
llando a una pareja de jóve
nes. A consecuencia del atro

pello Alfonsa Araujo Navarro
de 26 años de edad y Juan
Elard Chávez de 31 resultaron
gravemente heridos. Ella per
dió la pierna derecha en su
totalidad, en tanto que el jo
ven sufrió la amputación del
pie derecho.

El vehículo era manejado
por Magali Murrieta Cardozo
de 18 años de edad que se en
contraba en estado de ebrie
dad, según lo demostró el do-
saje etílico tomado al día si
guiente en la dependencia po
licial respectiva.

En una denuncia presenta
da ante la Comisión de Dere
chos Humanos de la Asam
blea Constituyente, los jóve
nes afectados señalan que la
causante del accidente una
vez producido éste intentó
fugar. El constituyente Mi
guel Echeandía miembro de
la citada Comisión quien re
cibe la denuncia, señala que
la mujer fue detenida cuando
huía por la gente que presen
ció el hecho.
Y lo más grave es que el

General GC apellidado Miran
da quien entregó el automó
vil a Magali Murrieta a pesar
de su estado etílico, llego has
ta el propio lugar de los he
chos, montó en el automóvil.

dio marcha atrás y se dio a la
fuga, mientras en el suelo áe
desangraban Juan Elard y
Alfonsa Araujo. Ambos fue
ron llevados, a un hospital
ayudados por sus familiares y
peatones que presenciaron el
accidente.

En su denuncia, los afec
tados señalan que primero se
intentó hacer aparecer a la
conductora del vehículo co
mo menor de edad fraguando
una partida en que ella apare
cía teniendo 17 años de edad.
Pero, la copia de la partida
de nacimiento otoi^ada por
el Concejo Provincial de May-
nas señala como fecha de na
cimiento de Magali Murrieta
el 19 de enero de 1961. Y si
las matemáticas no han cam
biado eso significa que tenía
18 años al momento del ac
cidente.

Un comunicado de la
Guardia Civil dice que el cho
fer del automóvil se alejó mo
mentáneamente para buscar
una herramienta porque se
había trabado la llave del con
tacto. Y que de eso aprove
chó la "menor" M.M. para
"tomar" (no dice robar) el
automóvil.

Luego del accidente, los
heridos fueron traídos a Lima
e  internados en el Hospital
Central No. 2 en el piso 11 C,
camas 136 y 113. Y no han
recibido ayuda.

Todo hace sospechar que
se quiere hacer pasar el tiem
po para que todo quede en
nada. El General Miranda ha
sido trasladado a Lima. Maga
li Murrieta está internada en
una clínica dizque afectada
por un "crisis emocional".

Empero, la indignación po
pular es patente en Iquitos.
Numerosas organizaciones la-
b(Jrales exigen una severa san
ción para los culpables del
accidente que ha significado
la amputación de una pierna
a Alfonsa Araujo y la ampu
tación del pie derecho a Juan
Elard Chávez. A

i'A pueblo lalareño exige investigaciones liasta las ulinnas con
secuencias en el caso A bad.
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batallas de hoy

CONGRESO

ECONOMICO
por: Hugo Blanco

Es un

ué significa esta fór
mula por. la cual el
Apra ha luchado du
rante tantos años?

¿Es uTÍ concepto revolucio
nario? En esencia significa
que el Estado, los patrones y
los trabajadores se sienten
alrededor de una mesa a ela
borar los planes de desarrollo
y de inversión del país.
O sea, colaboración de

clases en provecho de los
explotadores. Veamos: la cri
sis que sufrimos actualmente
es parte de la crisis interna
cional del sistema capitalis
ta; no es que el Perú carezca
de los recursos naturales ni de
la capacidad de trabajo sufi
cientes para garantizar el bie
nestar de sus habitantes.

Lo que sucede es que
nuestra economía está orien
tada a aumentar los millo
nes de las grandes empresas
imperialistas y de sus cóm
plices nacionales. Ese es el
sentido actual de nuestra
economía, esa es la causa de
nuestros males. Para los capi
talistas salir de la crisis signi
fica ganar más millones aplas
tando al pueblo, ese es el
objetivo de una sociedad capi
talista.

¿Cómo puede colaborar en
eso un representante de los
trabajadores?

Lo que quiere el Apta, y
los patrones a quienes repre
senta, es comprometer a la
clase trabajadora en la polí
tica .capitalista de enrique
cimiento de las empresas y
hambreamiento del pueblo.
No hay otra política econó
mica del capitalismo, no pue
de haberla.

Se puede decir que los
obreros estarán presentes en
el Congreso Económico pre

cisamente para evitar que
este se haga ¡Imposible! El
proyecto aprista o cualquiera
de sus variantes señalan muy
cuidadosamente una mayoría
del capital, o sea los, patrones
más el Estado de los patrones.
Así no tiene pierde.

Además ya sabemos a quie
nes designarán los patrones
o su gobierno como "repre
sentantes de la clase trabaja
dora": un señor Cruzado o
algo por el estilo.
Lo único (jue logrará un

congreso económico es plani
ficar al servicio de los capita
listas, en nombre del Esta
do, del capital y "de ios tra
bajadores". Es como si a un
condenado a muerte lo in

cluyeran en minoría en el
planeamiento de su ejecución.
No hay medias tintas, de

bemos estar claros; esta crisis

es del sistema de los patrones,
que no nos comprometan, no
sotros no les vamos a salvar el
barco.

Nosotros lucharemos por
salir de la crisis destruyendo
el sistema capitalista, destru
yendo la miseria y el hambre.
Saldreipos de la crisis orien
tando nuestra economía en
servicio de la mayoría del
pueblo.

Mientras tanto lucharemos
por poner topes a la arbitra
riedades de los capitalistas:
no solo aumentos de salarios
y bajas de precios, sino tam
bién ver los libros de las
empresas, y otras formas de
control obrero que serán te
ma de otro artículo. Todas
las formas y todos los pasos
que garantizen independencia
de los trabajadores frente a
los patrones, no complicidad
con ellos.

vamos al grano

¿TERCERA FASE?
por: Martín LunaEn estos días, los for

cejeos entre Sánchez
y Richter han mos
trado algo muy con

creto: que no hay fecha paré
la realización de elecciones.

Y, con eso, no sólo viene la
duda acerca de su realización,
sino la virtual amenaza de que
los militares permanezcan en
el poder.

Ellos tienen razones para
quedarse. En primer lugar, lo
más evidente: es la manera de
saciar apetitos, conservando
privilegios y multiplicando
"negocios". Pero hay razones
de más peso.

Los militares tomaron el
poder para garantizar la "se
guridad nacional" mediante
las reformas. Con la reforma
agraria, la comunidad indus
trial y el control del Estado
sobre empresas y organiza
ciones, los conflictos entre las
clases debían disminuir. Pero
no fue así. El total fracaso
del proyecto militar se mues
tra en que la izquierda tiene
hoy un respaldo que no lo
gro antes. ¿Cómo dejar el po
der sin haber alcanzado el ob
jetivo? Este es el argumento
de los zímmerman de todo
tipo, que proponen la tercera
fase: un velasquismo sin
Velasco, más conservador en
lo económico y más autori
tario en lo político.

Los militares que propu
sieron dejar el poder a los
civiles, hoy reconocen que no
tienen a quién entregarlo en
condiciones "seguras"; que
no los obliguen a volver a
Palacio muy pronto. La inca
pacidad del APRA, PPC y be-
laundismo es otro de los ar
gumentos para "quedarse".

Pero, del otro lado, hay
razones más poderosas para
que se larguen, ya. En primer
lugar, tras el fracaso no hay
quienes los respalden en una
eventual tercera "fase. Se dice
que sólo ciertás empresas ex
tranjeras —como la Occiden
tal, por ejemplo, o la Bayei^
respaldarían su permanencia.

Desde el punto de vista
militar, el problema central
está en que estos 10 años de
dictadura han corroído y divi
dido a las fuerzas armadas. Lo
que podría llegar a afectar lo
que ellos entienden como su
responsabilidad primera: la
defensa del territorio. Grave
asunto.

Pero la mayor razón para
que se vayan es que el pueblo
está harto de los militares en
el gobierno. Ahí están los
paros y los levantamientos en
provincias, de los últimos me
ses. Por eso, más allá de
deseos o arreglos bajo la me
sa, exigimos que se fije ahora,
la fecha en que termine este
gobierno.

;9M4UI4

¿por qué se
retiró el embajador
yanid de chile r

p

"2, por: Rodrigo Núnez

dos de las próximas eleccio
nes, el ascenso del régimen-
populista de Roldós en el
Ecuador y la ruptura del
mentado eje Brasilia —La
Paz— Santiago, configuran un
cuando nada halagador para
la dictadura chilena.

La reactivación del movi
miento de masas en Chile,
lento pero seguro, que se
expresa en la reconstrucción
de los gremios, huelgas obre
ras y en las movilizaciones del
primero de Mayo, en las pre
siones ejercidas para dilucidar
las miles de desapariciones,
en el encuentro de cemen
terios de víctimas de la repre
sión, van haciendo posible la
unidad en la acción del MIR,
el Partido Socialista, El Par
tido Comunista e inclusive
sectores de la Democracia
Cristiana chilena, a través
del denominado "Frente An
tifascista".

¡'inochet saludando a Leigh, cuando nada hacia presagiar de sus disputasel departamento
de Estado nortea
mericano retiró la
semana pasada al
embajador Geor-
ge Landau acredi
tado en la capi

tal chilena, porque el go
bierno de Pinochet rechazó

I  la extradición de tres altos
oficiales militares chilenos
decididamente comprometi-

• dos en el asesinato del ex

canciller de la Unidad Popu
lar chilena Orlando Letelier.

Orlando Letelier —también
ex embajador en Washington
durante el gobierno de Sal
vador Allende— fue muerto
junto a su secretaria por un
explosivo de gran potencia
en setiembre de 1976. Uno
de los implicados en el caso,
que se encargó de Ja deto
nación^ Michael V. Townley
declaro y confesó en el
juicio, que cumplía órdenes
directas del Gral. Juan Ma
nuel Sepúlveda.

Contreras Sepúlveda, a la
sazón jefe de la Salvaje Direc
ción de Inteligencia Nacional
del régimen de Pinochet

(DINA), junto con el Coro
nel Pedro Espinoza Bravo y
el Mayor Armando Fernández
Larios, encargaron a Townley
y a cinco gusanos anticastris-
tas la ejecución del atentado
terrorista. Hoy día la misma
Corte Suprema chilena, a ins
tancias del régimen de Pino
chet, niega que estos tres
implicados sean juzgados en
los tribunales de Estados Uni
dos donde se cometió el aten
tado.

Es cierto que senadores
norteamericanos han exigi
do la supresión de la ayuda
y préstamos al gobierno de
Pinochet por su bárbara re
presión al pueblo chileno
impuesta desde el golpe del
11 de setiembre de 1973.
Pero también es cierto que
los préstamos militares al
fascismo chileno continúan
porque las fuerzas que diri
gen efectivamente la polí
tica exterior yanqui están
concentradas en el pentágo
no, en el complejo indus
trial-militar y no en el Se
nado.

Por otro lado, la actitud

del Pdte. Cárter aparece como
un simple "rasgarse las vesti
duras", para hacer oh''dar que
fueron los propios Estados
Unidos los que financiaron el
golpe que entronizó a
Pinochet y es nada menos que
súbdito norteamericano y
agente de la CIA, el tai
Townley, condenado a la
ridicula pena de tres años de
prisión.

Sin embargo, el deterioro
de las relaciones entre EEUU
y Chile no es despreciable
dentro de la perspectiva de la
caída de Pinochet,que va sin
tiendo el peso de un lento
deterioro. Su aislamiento en
América Latina se acrecienta
con la vuelta a una tensa si
tuación en la Argentina en
torno a la región de Beagle y
el sonado caso de espionaje
en contra de nuestro país.

Paralelamente la situación
en el resto de la América
del Sur se torna también
desfavorable para Pinochet.
El curso de los acontecimi

entos en Bolivia con el golpe
del Gral. Padilla y los resulta-

Los mecanismos de cohe
sión que la dictadura Pinoche-
tista en estos últimos meses
utilizó van dejando de ser
eficaces. El tráfico con un
chato nacionalismo a raíz
del virtual conflicto chileno-
argentino y del boicot al
embarque de sus mercaderías
no podrán ser mantenidos
indefinidamente. Las pugnas
en las Fuerzas Armadas pos
tergadas desde la destitución
de una decena de Grales.
de la Fuerza Aerea comanda
dos por Leigh saldrán a
tarde o temprano.

Sin embargo, no es des-
cartable que las presiones del
Peníagono sobre Cárter, el
Senado y el Departamento de
Estado Norteamericano ter
minen en una salida concilia-

da que demuestra una vez
más la inconsecuencia e invia-
bilidad de la defensa de los
derechos humanos por los
agentes del Imperialismo nor
teamericano. Capaz se preten
da montar un simulacro de
juicio público a los asesinos
de Letelier en el mismo
Chile, como algunas fuentes
señalan.

id¿-

SO moza

huele a muerto
Durante tres días, ha.sta

antes de retirarse a las mon

tañas, los sandinistas ocupa
ron la ciudad de Jinotega
(35,000 habitantes) a 160 Ki
lómetros al norte de la ca
pital, obligando al repliegue
a  las tropas de la Guardia
Nacioanl. Aunque la ofrensiva
del FSLN no es definitiva,
casi todo el norte se encuen
tra prácticamente liberado,
según un último parte de
guerra.

Al mismo tiempo una nue
va brecha se abrió para el ré
gimen tiránico de Anastasio
Somoza con la ruptura de las
relaciones diplomáticas, de
cretada por el Pdte. López
Portillo de México. Eran in
minentes asimismo las coor
dinaciones de Panamá y Ve
nezuela para ejecutar la mis
ma medida, como forma de
acelerar el aislamiento de la
tñás larga dictadura de la
América Latina.

La decisión mexicana mo
tivada SGijún palabras üe su
presidente, por la "política
genocida del régimen de So-
moza", podría convertirse
en una decisión generalizada
de otros países americanos y
europeos. Aunque positivas
estas posturas, pueden sin
embargo llevar a acelerar la
instauración de un "Somocis-
mo sin Somoza", Por lo tan
to el Frente Sandinista de Li
beración en un comunicado
emitido el 17 de mayo re
chazó toda posibilidad de un
acuerdo con el ejército y afir
mó que el país de Sandino se
encamina a una guerra total y
definitiva.

Tal es la situación, que el
propio arzobispo de Mana
gua Obando y Bravo, enfren
tado con su gobierno, ha exi
gido en varias oportunidades
la renuncia de Somoza y
conciente de la inevitabili-
dad de la guerra entre La

guardia Nícional y los Sandi
nistas se ha limitado a exigir
que las dos partes humanicen
la guerra.

La última semana, la gue
rra civil en Nicaragua se ha
intensificado. En León, 90
kilómetros al oeste de Ma
nagua, ocurrieron embosca-
dadas entre tropas guberna
mentales y brigadas sandinis
tas, reconociendo el ejército
haber recibido el mayor golpe
guerrillero, que dio por resul
tado 20 bajas en el bando so-
mocista. En Matagalpa el co
mercio cerró, mientras en la
misma Managua, los trans
portes urbanos escaseaban y
se generalizaba el asalto a
Bancos, Farmacias y Empre
sas de los partidarios del ré
gimen somocista sin que la
Guardia Nacional pudiera
evitar todas las. actividades
simultáneas de las fuerzas
del FSLN.
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Vanguardia Revolucionaria es uno de los Partidos
integrantes de la UDP. Con motivo de celebrar el
30 de mayo, 14 años de su fundación está organizan
do una serie de actividades. Acercá de un balance
de VR y sobre el candente tema Ole la unidad de la
izquierda, "Amauta" entrevistó a su dirigente
Edmundo Murrugarra.

¿Cuál es el balance de la
experiencia desarrollada par
VR durante 14 años?

Edmundo Murrugarra.— El
balance es positivo. En estos
14 años, la experiencia que
impulsamos desde VR tuvo
t fiertos importantes que han
"permitido, por ejemplo, en
carar a diferencia de los cc.
que asumieron el moüel,o de
la revolución china, el pro
blema de la presencia viva de
la clase obrera, de la presen
cia del capitalismo en nuestra
sociedad, que se acelera en la
década del 60. En segundo lu
gar el movimiento campesino
lejos de encontrar una direc
ción en los sectores que adop
taran el modelo de la revolu
ción china —y que fueron i-
dentificados bajo el título de
Bandera Roja— encontraron
una conducción sectaria que
terminó por dispersar ese mo
vimiento campesino dejándo
lo en manos del régimen re
formista de Velasco.

Estas, tareas fueron enca
radas por VR y debido a los
errores desgraciadamente no
pudieron ser llevadas a su cul
minación inmediata. Sin em
bargo, podemos decir que en
estos 14 años han pesado más
los aciertos que los errores.

¿Por qué ocurren en la iz
quierda tantos desgajamientos
.V divisiones de los partidos,
particularmente en Vanguar
dia Revolucionaria? ¿Cómo
I (' VR estas divisiones?
Edmundo Murrugarra.- Hay

que explicarlas como fruto de
intentos frustrados con sali
das erróneas de dar soiución
a los problemas que venimos
señalando. Esto nos ha lleva
do a señalar que esas dis
crepancias que existieron al
interior ie nuestra organiza
ción son discrepancias en el
campo revolucionario, parti
cularmente en el campo co
munista.

En segundo lugar, las es
cisiones tienen que ver con la
juventud —si puede caber el
término— de este movimiento
que representa dificultades en
!a aplicación de una feoría
universal, científica a lá rea
lidad peruana.

Finalmente el tercer fac
tor, es que los revoluciona
rios procedemos de diversas
capas sociales en una socie
dad dominada por la burgue
sía, y eso significa la presen
cia de los luchadores sociales
de lastres ideológicos que se
hacen presentes en la conduc
ción poiítica, cometiéndose
errores.

Estas son las razones, y la
motivación que estuvo a la
base de las discrepancias fue
la de superar errores. Esto es
lo que a la larga viene pri
mando, y se expresa en el
reagrupamiento de fuerzas en
la UDP, y en la reunifica-
ción de organizaciones. En
estos momentos algunos sec
tores que se escindieron de
VR se reintegran a su seno.

Uiiidi;:) ds ¡zquisrc'a

Como integrante de la
UDP ¿que planteamiento
tiene VR frente a la unidad
de la izquierda?

Edmundo Murrugarra.— En
primer lugar el de consti
tuirnos en un sólo frente.
Nosotros atacamos los pro
blemas por las bases y por la
direcciones. En el caso de las
bases, tenemos el plantea
miento ya cristalizado, en diá
logo con otras organizaciones
de una cosa muy práctica: la
de abrir locales conjuntos.
Cosa que los compañeros de
la UDP de Iquitos, PSR (m-1),
FOCEP, e incluso cc. del
FNTC, ya lo hicieron.

En cuanto a las direcciones
nacñonales nosotros hemos
planteado en la UDP, la ne
cesidad de la unificación de
fuerzas, sea cual sea la salida,
sea la de integración como
UpP al FOCEP o sea integra
ción de un frente que incluya
a otras fuerzas. Nosotros no
hacemos cuestión de estado
por el nombre. Muchos traba
jadores han hecho una op
ción, en relación a la UDP,
por el FOCEP y un mínimo
respeto por esa opinión nos
lleva a nosotros a no opo
nernos a aceptar una inte
gración al FOCEP.

¿A quien incluye ese lla
mado a la unidad, además
del FOCEP y de la UDP?

Edmundo Murrugarra.—
Concretamente incluye al
PSR que jefatura Leónidas
Rodríguez, al PC que edita
el periódico "Unidad" y no
debe descartarse alianzas con
fuerzas de carácter regional,
como el FNTC, donde tengan
expresión fuerzas democrá
ticas.
Y por el otro extremo,

consideramos muy valiosa y
saludable la decisión que aca
ba de tomar el VI Pleno
del Partido Comunista "Pa
tria Roja", de asumir su
responsabilidad en el terreno
electoral. Sin embargo, tene
mos que alertar a los cc. que
han tomado esta decisión de
uno de los errores cometidos
en la anterior lucha electoral
por la UDP: el de realizar
una campana que no fue con
secuente.

La otra cosa que tenemos
(¡ue plantear sobre este asun
to, es el error que signifi
caría la exclusión de algunos
sectores por sus vinculaciones
con tal o cual poder inter
nacional.

Blanco es el candidato

Al parecer hay tres can
didatos (Barrantes, Lcdesma.

_  r.iM, ■ pf-.

ENTREVISTA A EDMUNDO MURRUGARRA.

por una

lista unitaria
.  . "La fórmula electoral debe lograr levantar el entusiasmo de los trabajadores".

Blanco} de la izquierda ¿cuál
es la fórmula que plantean
Uds. ?

Edmundo Murrugarra.— En
cuanto a la fórmula electoral
creemos que ésta debe lograr
levantar el entusiasmo de los
trabajadores. La experiencia
que tenemos es que la identi
ficación del c. Hugo Blanco
con una resistencia tenaz,
perseverante no sólo a la o-
presión y explotación de los
enemigos, sino a la represión
violenta de que ha sido obje
to. . . Bueno, las masas po
pulares se identifican con esa
resistencia terca, decidida de
ir hasta el final.

En los compañeros Ledes-
ma y Barrantes reconocemos
cualidades, consecuencia en la
lucha a lo largo de toda su
trayectoria y consideramos
que también están calificados,
pero a pesar de las discrepan
cias que tenemos con el

compañero Hugo Blanco, que
son conocidas en cuanto él es
de filiación trotskista y noso
tros no lo somos, conside
ramos que el compañero es
identificado por amplios sec
tores con esta necesidad de
no vacilar ante la ofensiva de
las fuerzas reaccionarias.

Por esta razón creemos se
debe respetar esta opinión del
pueblo trabajador en la con

frontación electoral, con el c.
Blanco a la cabeza en una
fórmula que incluya también
a los compañeros Ledesma y
Barrantes.

Nadie sabe cuándo y cómo
serán convocadas las elec
ciones. ¿Qué plantea VR?

Edmundo Murrugarra.— A
pesar de las dudas y rumo
res que circulan en el sentido
de que puede no haber pro
ceso electoral, consideramos
que no hay forma cómo, la
Fñerza Armada, en este
período de la situación lati
noamericana y peruana, deje
de implementar elecciones.

Es imposible que simple y
llanamente digan "no, no hay
elecciones y nos quedamos en
el poder". La relación de
fuerzas, el repudio no sola
mente nacional sino conti
nental por este tipo de
régimen, hace que tenga que
tratar de modificar la for
ma como las clases domi
nantes ejercen su dominación.
Por io tanto, va a haber elec
ciones.

Pero, también estos seño-
. res han vivido las elecciones
del año pasado y a pesar de
la represión que implemen-
taron antes y después del
Paro del 22 y 23 de mayo
hasta el 18 de junio,
la izquierda consiguió

la

el

BQO/o, en las peores condi
ciones. Hoy la dictadura pre
tende silenciamos ofrecer
compartir los diarios, radio y
televisión a las otras fuerzas
burguesas.

constituyente debe con
vocar elecciones.

Nuestro planteamiento es
que debemos luchar por unas
elecciones democráticas con
voto a los analfabetos y a los
soldados, con acceso de los
trabajadores a la prensa, ra
dio y televisión, con iibertad
para todos los presos políti
cos y sociales. En fin unas
elecciones donde la dictadura
militar no esté más, eso se
concreta en la consigna elec
ciones sin dictadura.

Estamos seguros que los
compañeros que luchan en
la Constituyente sabran en
carar al APRA con esta as
piración popular exigiendo
que, antes de disolverse, sea
esta Constituyente la que
convoque a elecciones. Los
trabajadores no solamente
apoyarán esto, sino que ya
vienen implementando esta
lucha. Por eso se escucha en
las «movilizaciones populares
la consigna ¡Abajo la Dic
tadura!

Vanguardia Revolucionaria
" 14 años de lucha"

o

1965

El COMITE CENTRAL
DE VANGUARDIA REVO

LUCIONARIA invita a los
trabajadores, organizaciones
populares y partidos revolu
cionarios a participar en los
actos conmemorativos del

140 Aniversario de su fun
dación:

.10 de Mayo:'ACTO CEN-^'
TRAL.

Presentación de Grupos de

Arte Popular. OradoresL C.
Genaro Ledesma, c. Kugo
Blanco, c. Alfonso Barrantes,
c. Representante del PC (MI,
c. Representante del PSR
(m-l) y c. Edmundo Murru-
gafra (VR).

Local: Federación Gráfica

(Jr. Chota); 6 y 30 p.m.
11 de Maro: BALANCE

DE VANGUARDIA REVO

LUCIONARIA Y EL MO

-VIMIENTG COMUNISTA

PERUANO. Participan: Ed
mundo Murrugarra (VR), y
representantes de las orga
nizaciones VR (pm), PCR
(CO), PCR (TR), POMR, y
PVR. Local Federación Grá
fica (Jr. Chota); 6 y 30 pm.

/ de .iunio: SITUACION

ACTUAL Y LAS TAREAS

POLITICAS DE LA IZ

QUIERDA. Participan: Ja-

iPOR LA RECONSTRUCCION DEL PARTIDO COMUNISTA DEL PERU!
iPOR UNA CANDIDATURA UNITARIA DE LA IZQUIERDA!

30 de Mayo

1979

vier Diez Canseco (VR), Hu
go Blanco (PRT), y represen
tantes de las organizaciones
MIR-VR- IV época, PC del P
(Patria Roja), PSR (m-l) y
PC (M). Local: Federación
Gráfica (Jr. Chota); 6.30 pm.
2 de ./unió: VERBENA

POPULAR. Participan Artis
tas y Grupos de Arte Popu
lar. Local: Av. la Capilla 527
Rímác.

NO; 01 - 79 11
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levantamiento

El año pasado fue Pu-
callpa, hace menos de un mes
Juanjuí. Ahora es Puerto
Maldonado que paralizó sus
actividades ios días lunes 21
y martes 22 por un paro pro
vincial. Puerto Maldonado y
en general Madre de Dios,
sufre del mal, muy genera
lizado en los pueblos aleja
dos de la capital, del abando
no total.

Esta situación desembocó
en un virtual levantamiento
popular con enfrentamientos
callejeros, toma de la ciudad,
gritos de "basta de aislamien
to, "queremos solución", pie
dras y palos en las pistas,
"Paro total". Ahora la ciudad
está ocupada por el Ejército
y la Infantería de Marina, que
salieron ante la impotencia
policial, desbordada por las
protestas populares.

Comunicada con la capital
sólo por el aire. Puerto Mal-
donado tiene un viejo siste
ma eléctrico cuyo suministro
día a día sufre constantes
interrupciones. En el último
mes a consecuencia de corto
circuitos se produjeron seis
incendios que dejaron redu
cidos a cenizas los locales del
Banco Agrario, un hotel de
dos pisos donde murió car
bonizada una persona, y casas
particulares. De igual modo,
el suministro de agua, aparte
de ser pésimo, sufre cortes
en las noches y tiene las
cañerías rotas en muchos
puntos.

El primer día del paro
unas tres mil personas se reu
nieron en la Plaza de Armas
de la ciudad convocadas por
el Frente de Defensa del
pueblo de Pto. Maldonado
exigiendo que se ponga fin a
sus problemas.

El martes los dirigentes del
Frente, entre ellos Luis
Alberto Calle que lo preside,
sostuvieron una entrevista
con el Prefecto del departa
mento, Coronel Luis Justo
Justo, a quien le manifes
taron gue si en un plazo de
diez días no se atienden sus
demandas, el pueblo irá a un
paro de 72 horas y luego a
una huelga general.

Los pobladores denuncian
que en más de una vez el
supervisor del departamento

L

designado por el gobierno, el
General Oscar Morales Jara-
millo, ha visitado el departa
mento y ofrecido soluciones
que luego las ha incumplido.

En las otras provincias de
Madre de Dios la situación
es realmente calamitosa. En
Iberia, distrito ubicado a 60
kilómetros de la frontera con
el Brasil (Prov. T^uamanu)
los pobladores están a punto
de declararse en huelga gene
ral. En el último mes por
falta de adecuada atención
hospitalaria seis personas
murieron en Iberia, otras
nueve murieron en Iñapari y
cuatro en Alerta.

En Iberia sólo hay un
hospital y un médico. Juntos
en un mismo pabellón se
encuentran madres gestantes,
enfermos palúdicos y tuber

culosos. La falta de un grupo
electrógeno obliga al médico
a hacer operaciones de emer
gencia alumbrado con velas.
Este sistema de iluminación
se usa en todo el pueblo a
pesar que cada vela cuesta
sesenta soles. El kerosene
que en esa zona debería
costar 16 soles el galón se
vende a 150. Con la gaso
lina es peor. Su precio ofi-

Mi • ■cial en Madre de Dios es de
87 soles pero en Iberia cues
ta 300 soles el galón. El
azúcar está a 130 el kilo.

Desde principios de año la
campaña Faucett (la única vía
de acceso es la aerea) ha ele
vado considerablemente sus
fletes. Por kilo de trans
porte de Puerto Maldonado a
Iberia se tiene que pagar 28
soles lo que antes era 5.50.
De Quincemil a Iberia el flete

ha subido de 9.50 a 53 soles,
El alza en ambos casos es de
un 500 por ciento.

En Iberia también hay un
Frente de Defensa de los
Intereses del Pueblo. Sus di
rigentes Deuso Souza Ríos,
Presidente, y Miguel Díaz
Saavedra, Vice-Presidente, se
encuentran en Lima para lla
mar la atención sobre los pro
blemas de su pueblo.

La única carretera que une
su pueblo con Pto. Maldo
nado no ha sido terminada.
El año jasado no se avanzó
un centímetro en su cons
trucción. Por eso es más
fácil que los pobladores de
Iberia se comuniquen con el
Brasil que con la capital de
su departamento. _

l.'is dirigentes de Iberia denunciurnn la i'ostración de su pue
blo en una con ferenaia de prensa en la Constituyente.

constitu
mega voto a

DLa Asamblea Consti
tuyente negó el dere
cho a voto a solda
dos y policías, que
había exigido la iz
quierda, y otorgó

en términos confusos y con
serias limitaciones, el voto a
los analfabetos. A juicio de
los observadores no está ga
rantizado a plenitud el voto a
la población analfabeta.

El artículo correspondien
te señala que son ciudada
nos los peruanos mayores de
18 años y que "para el
ejercicio de los derechos que
la ciudadanía otorga, se re
quiere estar inscrito en el
Registro Electoral". De lo
primero se desprende que
todos los analfabetos ma
yores de 18 años son ciuda
danos con derecho a voto.
Pero luego viene la condi
ción, pues para votar "se
requiere estar inscrito en el
Registro Electoral".

e los dos millones de
analfabetos que hay en el
país ¿cuántos se han inscrito
en el Registro Electoral?
Desde que se abrió el Re
gistro de Analfabetos el 2 de
abril se han inscrito no más
de once mil iletrados en
todo el país. A este ritmo,
si las elecciones son en mayo
próximo como quiere el go
bierno un millón y medio de
analfabetos no votarán.

Este tipo de argucia aprista
haría innecesarios los esfuer
zos del PPC para evitar que
los analfabetos voten en las
elecciones venideras. No obs
tante para actuar sobre
seguro, el PPC propondrá un
proyecto de disposición tran
sitoria para que no voten.

Por otro lado, en el ca
pítulo aprobado se ha omi
tido deliberadamente incluir
la palabra analfabeto. A pesar
de los esfuerzos de la izquier
da porque conste así, la ma
yoría apropepecista se negó.

Voto para soldados

Otra demanda fundamen
tal de la izquierda, cual es
el voto para los soldados y
policías, fue rechazada. Un
artículo sustitutorio presenta
do en este sentido por Javier
Diez Canseco encontró la o-
posición apropepecista.

Cabe recordar que el voto
a los soldados fue una ban
dera levantada por el APRA
en el Congreso Constituyen
te de 1931. Y fue precisa
mente Luis Alberto Sánchez,
ahora Presidente interino de
la Asamblea quien sustentó
esa posición ante el Congreso
ese año.

Veamos lo que dice el Dia
rio de Debates de la época:
"Nosotros —dijo Sánchez-
vamos a defender el voto del
militar porque conceptuamos
que el militar es un trabaja
dor, porque el militar es
arrancado del campo, porque

el militar es arrancado de la

fábrica, porque el soldado es
arrancado del taller, e in
ternado momentáneamente
en un cuartel, y que por
venir a prestar su servicio a
la patria, se le niega un dere
cho elemental".
Y más adelante agregó:

"Nosotros, porque conce-
tuamos que el soldado es un
trabajador, tenemos que pe
dir el voto para él; nosotros,
porque conceptuamos que el
soldado es un trabajador te
nemos que exigir que se res
pete el derecho ciudadano
que él posee". Y finalizaba
así: "El soldado es un tra
bajador, voto para el sol
dado. Y así para cada uno de
los hombres que producen la
riqueza nacional".

electoral exigida por el be-
doyismo, encontraron una
ayudita de parte del go
bierno, vía el "independien
te" Jurado Nacional de Elec-

¿Se^unda vuelta?

Clones.

En la sesión del martes 22
al finalizar la sesión Luis
Alberto Sánchez echó un
baldazo de agua fría a los
del PPC al dar lectura a
una carta del JNE, En dicha
carta, en respuesta a una con
sulta de la Asamblea, se opi
na que en caso de presentar
se la secunda vuelta ésta
demandaría de por lo menos
tres mesfcs para organizaría, so
pretexl"^ confección y dis
tribuí'.. la documenta
ción n-.-i -r'""' Nuevamente
en escena las "razones técni
cas" que ya en una oportuni
dad se ha utilizado. Todo pa
ra favorecer al APRA.

Los intentos del APRA
por evitar que se constitu-
cionalice la segunda vuelta mfím

U-




